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Выполним решения областной 
партийной конференции

На днях закончила свою работу 
IX Томская областная партийная 
конференция, обсудившая отчет о 
работе обкома КПСС за истекшие 
два года. Конференция прошла 
под знаком борьбы за успешное 
выполнение исторических решений 
XXI съезда КПСС, июньского и 
декабрьского Пленумов ЦК КПСС. 
В обстановке деловой и принци
пиальной критики делегаты кон
ференции подвели итоги работы 
областной парторганизации, обоб
щили накопленный опыт, вскрыли 
имеющиеся недостатки, наметили 
пути их устранения.

Конференция разработала кон
кретную программу действий для 
всех парторганизаций, определила 
пути дальнейшего ул„-чшения дея
тельности областной партийной ор
ганизации.

Главной задачей областной пар
тийной организации является мо
билизация всех сил трудящихся 
на выполнение исторических ре
шений XXI съезда КПСС, июнь
ского и декабрьского Пленумов 
ЦК КПСС, досрочное выполнение 
заданий семилетнего плана и со
циалистических обязательств в 
промышленности, строительстве и 
сельском хозяйстве на 1960 год.

В постановлении, принятом кон
ференцией по отчету о работе об
кома КПСС, намечены конкретные 
мероприятия, осуществление ко
торых должно обеспечить повы
шение уровня руководства про
мышленностью н строительством, 
выполнение решений июньского 
Пленума ЦК КПСС о техническом 
прогрессе, выявление и использо
вание внутренних резервов произ
водства, досрочное выполнение 
плана второго года семилетки по 
всем количественным н качествен
ным показателям.

Трудящимся области в этом го
ду предстоит провести большие 
работы по дальнейшему развитию 
электротехнической, машино
строительной, энергетической, лес
ной, рыбной, пищевой и легкой 
промышленности, строительства и 
предприятий строительной индуст
рии, железнодорожного, речного и 
автомобильного транспорта.

В 1960 году необходимо лик
видировать отставание лесной 
7гром?'Г,1.'те1гности„ обеспе'^ить до
срочное выполнение годового пла
на, довести комплексную выработ
ку на одного рабочего в целом по 
комбинату «Томлес» до 425 кубо
метров в год, обеспечить безуслов
ное выполнение плана капиталь
ного строительства, ввода в экс
плуатацию промышленных, жилых 
и культурно-бытовых объектов, 
производства строительных мате
риалов.

Необходимо обеспечить уско
ренный технический прогресс во 
всех отраслях производства, внед
рение новой техники, комплекс
ную механизацию и автоматиза
цию производства, модернизацию 
оборудования, совершенствова
ние конструкций и повышение ка
чества выпускаемых изделий. На
до улучшить организацию труда и 
производства, обеспечить тщатель
ную подготовку к переходу на со
кращенный рабочий день.

Важнейшим делом всех партор
ганизаций является борьба за 
экономию средств, материалов, 
электроэнергии, цветных металлов, 
топлива, за снижение себестоимо
сти прод.укции.

В области сельского хозяйства 
конференция определила важней
шей задачей областной партийной 
организации мобилизацию труже
ников сельского хозяйства на 
осуществление разработанной де
кабрьским Пленумом ЦК КПСС 
программы дальнейшего подъема 
сельского хозяйства. Наш долг — 
в кратчайший срок ликвидировать 
отставание сельского хозяйства 
области, особенно животноводства, 
мобилизовать все силы на досроч
ное выполнение семнлетнего пла
на и обязательств по увеличению 
производства и заготовок продук
тов сельского хозяйства.

Обязательства нашей области: 
продать государству в 1960 году 
мяса не менее 29 тыс. тонн, или 
полтора годовых плана, в том чис
ле колхозами и совхозом 19 тыс. 
тонн, или в 1,8 раза больше фак
тически проданного в прошлом 
году, молока — 86 тыс. тонн, в 
том числе 78 тыс. тонн колхозами 
н совхозом, или на 30 процентов 
больше, чем в 1959 году, яиц — 
14 миллионов штук, в том числе 
колхозами и совхозом 10 миллио
нов штук, или в два с лишним 
раза больше прошлогоднего:

получить в 1960 году в колхо
зах в среднем не менее 2.000 ки
лограммов молока от каждой ко
ровы, не менее 100 яиц от кури

цы-несушки, не менее 2 кило
граммов шерсти от овцы;

получить урожай зерновых 
культур не менее 12 центнеров, 
льносемян и льноволокна не ме
нее, чем по 3 центнера, зеленой 
массы кукурузы — 300 центнеров, 
картофеля — 110 центнеров с каж
дого гектара посевов этих культур:

заложить по 15 тонн силоса на 
корову, освоить новых земель не 
менее 17 тысяч гектаров. .

Решение этих ответственных 
задач потребует напряжения сил 
всех партийных организаций, всех 
тружеников села. Необходимо 
принять все меры для резкого 
увеличения поголовья обществен
ного скота, особенно коров, сви
ней, ликвидировать отставание 
овцеводства и птицеводства, 
устранить недостатки в проведе
нии зимовки скота, обеспечить его 
сохранение и повышение продук
тивности. Для пополнения колхоз
ных ферм следует закупить у на
селения 50 тысяч голов молодня
ка крупного рогатого скота. В 
каждом колхозе должна быть соз
дана прочная кормовая база за 
счет увеличения производства 
зерна, кукурузы, картофеля и бел
ковых кормов.

Следует в ближайшее время 
внедрить в колхозах беспривяз
ное содержание крупного рогатого 
скота, бесклеточное содержание и 
сухой откорм свиней, содержание 
птицы на глубокой несменяемой 
подстилке, в широких размерах 
использовать разовые опоросы 
молодых свинок, искусственное 
осеменение животных.

Опыт новаторов сельскохозяй
ственного производства и передо
вых колхозов показывает, что 
сельское хозяйство области распо
лагает неограниченными возмож
ностями для своего роста.

Кровным делом партийных, со
ветских и сельскохозяйственных 
организаций является внедрение 
опыта таких передовиков сельско
го хозяйства нашей области, как 
зырянский кукурузовод М. В. Са- 
жин, кожевниковский комбайнер
3. А. Ходоренко, кожеввиковская 
доярка В. Д. Корнева, кривоше- 
инская птичница Ф. П. Лесовая и 
другие.

Важнейшая задача партийных, 
советских и сельскохозяйственных 
органов, всех колхозов — всемер
ное повышение производительно
сти труда и снижение себестоимо
сти сельскохозяйственной продук
ции. Надо обеспечить в этом году 
выполнение планов строительства 
животноводческих помещений, 
комплексной механизации трудо
емких работ и электрификации 
колхозов, улучшить организацию 
и оплату труда в колхозах.

Долг промышленных предприя
тий и учебных заведений — уси
лить шефскую помощь колхозам, 
организовать по почину московско
го завода «Динамо» сверхплановое 
производство машин и оборудова
ния из сэкономленных материалов 
в фонд сельского хозяйства. Город 
должен помочь в укреплении кад
ров колхозов.

Областная партийная конфе
ренция поставила задачу — за
вершить подготовку к весеннему 
севу к 1 марта, обеспечить высо
кокачественный ремонт машинно- 
тракторного парка н сельскохо
зяйственного инвентаря, подготов
ку семян, безусловно выполнить 
план вывозки местных и мине
ральных удобрений, широко при
менять передовые агротехнические 
приемы по выращиванию зерно
вых и технических культур.

Решения областной партконфе
ренции проникнуты заботой об 
улучшении материального и куль
турного благосостояния трудящих
ся области. Предусмотрены кон
кретные меры по улучшению тор
говли, общественного питания, 
здравоохранения, народного обра
зования, культурно-бытового об
служивания, благоустройства го- 1 
родов, сел, строительства жилья.

Перед партийными организа
циями и руководителями высших 
и средних специальных учебных 
заведений поставлена задача — 
добиться дальнейшего улучшения 
учебно-воспитательной работы, 
производственного обучения и 
повышения качества подготовки 
молодых специалистов в соответ
ствии с требованиями XXI съезда 
КПСС и Закона о перестройке си
стемы народного образования. На
до устранить отмеченные в поста
новлении ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в совре
менных условиях» недостатки в 
работе кафедр общественных на
ук, решительно усилить связь на
уки с производством, улучшить 
подготовку научных кадров.

Борьба за подъем экономики и 
культуры области требует совер
шенствования организаторской 
работы партийных организаций, 
всемерного улучшения постанов
ки всей партийно-организационной 
работы. Конференция предложила 
обкому, горкомам и райкомам 
КПСС, первичным парторганиза
циям сосредоточить свои усилия 
на организаторской работе в мае

Ответы Председателя Совета 
Н. G. Хрущева на вопросы
директора журнала „Оризон“ Пьера Кота

Министров СССР 
политического

Политический директор француз
ского журнала «Оризон» г-н Пьер 
Кот обратился к  Председателю Сове
та Министров Н. С. Хрущеву с рядом 
вопросов, посвященных всеобщему и 
полному разоружению.

Ниже публикуются ответы 
Н. С. Хрущева на вопросы Пьера Ко
та.

Вопрос. Считаете ли Вы, что меж
дународный контроль можно будет 
проводить, начиная с первого этапа 
выполнения плана разоружения, — 
например, если исходить из предло
жений, внесенных вами в ООН 18 
сентября, —  для проверки сокраще
ния вооруженных сил и вооружений 
обычного типа?

Ответ. Мне уже неоднократно при
ходилось указывать в своих выступ
лениях, что контроль за разоружени
ем должен осуществляться на протя
жении всего процесса разоружения.

сах, шире развернуть соцналнети- По мнению Советского правительства.
ческое соревнование трудящихся 
за досрочное выполнение заданий 
семилетнего плана н принятых 
обязательств, всемерно развивать 
движение бригад коммунистиче
ского труда и последователей 
В. Гагановой, обобщать и распро
странять опыт новаторов произ
водства.

Необходимо усилить руководст
во первичными парторганизация
ми, цеховыми н факультетскими 
организациями, партгруппами, 
повысить их авангардную роль на 
производстве, улучшить работу 
комиссий партийного контроля 
деятельности администрации, 
улучшать работу с кадрами, глуб
же вникать в работу комсомоль
ских и профсоюзных организаций 
и постоянно направлять их дея
тельность.

Конференция потребовала от 
партийных органов усиления вни
мания к повышению уровня орга
низаторской работы местных Со
ветов.

Конференция обязала партий
ные комитеты и первичные парт
организации перестроить иде
ологическую работу в соответст
вии с постановлением ЦК КПСС 
«О задачах партийной пропаган
ды в современных условиях».

Главная задача партийной про
паганды состоит в том, чтобы глу
боко и всесторонне разъяснять 
идеи марксизма-ленинизма, пока
зывать их успешное претворение 
в жизнь в ходе борьбы партии за 
победу социализма и коммунизма' 
в нашей стране, учить использо
вать в практической деятельности 
и творчески развивать теоретиче
ское богатство, накопленное пар-- 
тией, поднимать трудящихся на 
борьбу за претворение политики 
партии в жиЗнь, воспитывать ак
тивных и стойких борцов за ком
мунизм.

Внимание партийных организа
ций должно быть сосредоточено на 
выполнении постановления ЦК 
КПСС «О состоянии и мерах улуч
шения массово-политической рабо
ты среди трудящихся Сталинской 
области».

IX областная партийная конфе
ренция призвала всех коммунистов 
области умножить усилия в борьбе 
за претворение в жизнь намеченной 
партией программы строительства 
коммунизма в нашей стране и еще 
теснее сплотить свои ряды вокруг 
ленинского Центрального Комитета 
партии.

объем и'характер контроля на каж
дом этапе разоружения должен соот
ветствовать проводимым мерам по 
разоружению. Если, например, на 
первом этапе нашей программы пре
дусматривается сокращение воору
женных- сил и вооружений обычного 
типа, то и контроль должен распро
страняться только на эти области. По 
мере продвижения вперед в деле раз
оружения контроль будет расширять
ся и его форма и методы будут изме
няться. На последующих этапах раз
оружения, корда к мерам по сокраще
нию вооруженных сил и обычных 
вооружений прибавятся такие меры, 
как полная ликвидация иностранных 
баз на чужих территориях, полное 
запрещение ядерного и ракетного ору
жия и исключение его из вооруже
ний, контроль будет проводиться та
ким образом, чтобы обеспечить вы
полнение этих мер.

После того, как программа всеобще
го и полного разоружения будет за
вершена, международный контроль 
также должен оставаться, хотя он, 
несолгаенно, будет принимать другие 
формы. В соответствии с новыми ус
ловиями, когда у государств не бу
дет армий, авиации, флота, любых 
видов ядерного и ракетного оружия, 
контролерам будут предоставлены 
особенно широкие права.

Вопрос. Будет ли этот контроль 
осуществляться на месте одновремен
но с началом такого сокращения или 
только по его завершении? Будет ли 
он зависеть от принятия сторонами 
обязательства тотчас же приступить 
к осуществлению дальнейших этапов 
программы разоружения?

Ответ. Выше ^ уже гс^ррцл, чт^ 
мы имеем в виду начало контроля 
одновременно с началом проведения 
соответствующих мер по разоруже
нию. На Западе часто извращают по
зицию Советского Союза в этом воп
росе, пытаясь представить дело так, 
будто Советский Союз предлагает 
осуществлять контроль лишь после 
того, как будет осуществлено полное 
разоружение. Но это ничего общего 
не имеет с нашей позицией. К таким 
приемам могут прибегать лишь те, 
кто хочет уйти от решения проблемы 
разоружения и изобретает предлог, 
чтобы переложить ответственность за 
это на других.

Вопрос. Не думаете ли Вы, что та

кой контроль, касающийся проведе
ния конкретных и ограниченных ме
роприятий по разоружению, может 
быть использован для сбора военных 
сведений в других областях, на ко
торые эти мероприятия еще не будут 
распространяться?

Ответ. Такую возможность исклю
чать нельзя. И на опасность такого 
рода в связи с некоторыми предложе
ниями западных держав по разору
жению неоднократно обращало внима
ние Советское правительство. Мы не 
можем согласиться с теми, кто на
стаивает на введении контрол: 
то же время не предлагает ни, 
области разоружения. Конт|оЙ 
не самоцель, а средство прове1ки 
полнения государствами обязАеЩ 
по разоружению. Мы не собтод 
ни на кого нападать. Поэтому 
незачем заниматься разведкой. Но, м: 
не хотим, чтобы и в нашей стране noj^ 
видом контроля собирались разведы-; 
вательные данные. Я думаю, что та-' 
кой подход к решению проблемы кон
троля за разоружением позволит ра
зумно сочетать интересы безопасно
сти государств с проведением необ
ходимых мероприятий по контролю.

Вопрос. Должно ли контролируемое 
разоружение начаться одновременно 
во всех странах или, быть может, к 
нему приступят сначала главные дер
жавы?

Ответ. Мы полагаем, что мероприя
тия по разоружению должны начать
ся во всех странах. Однако это во
все не исключает того, что уже в са
мом начале осуществления про
граммы всеобщего и полного разору
жения может и должно быть принято 
во внимание особое положение круп
ных держав, располагающих наиболее 
мощными вооруженными силами.

Вопрос. Для каких целей СССР в 
первую очередь предназначил бы 
средства, которые освободились бы в 
результате разоружения?

Ответ. Советский Союз, быстро и 
успешно развивая свою экономику, 
вынужден вместе с тем тратить опре
деленные средства и на оборону. От
мечу попутно, что Советский Союз 
затрачивает на военные цели гораздо 
меньше средств, чем, например. Сое
диненные Штаты Америки. К тому 
же, доля военных расходов в бюдже
те СССР неуклонно снижается.

Вместе с тем хочу подчеркнуть, 
что хотя СССР вынужден нести 
определенные тяготы по вооружению. 
Советское правительство постоянно 
прилагает усилия по улучшению ус
ловий жизни советских людей, повы
шению их благосостояния. Вы, ве
роятно, знаете о таких мероприятиях 
Советского правительства, как уве- 
личрние пе:^сий  ̂ завплаты, сокраще
ние продолжительности рабочего дня, 
осуществление программы строитель
ства жилищ для рабочих, служащих 
и колхозников, отмена ряда налогов 
и др. Советское правительство плани
рует в ближайшем будущем вообще 
отказаться от взимания налогов с на
селения.

Сейчас наш народ занят выполне
нием грандиозного семилетнего плана 
развития экономики СССР, требую
щего от него напряжения всех сил и 
средств. В нашей стране строятся 
крупнейшие электростанции, каждый

день вступают в строй новые пред
приятия —  фабрики и заводы. Для 
всего этого нужны средства и нема
лые. Должен прямо сказать, что лиш
них д^ег у нашего государства нет.
И нам приход1тм рассчитывать (шой 
ресурсы таки1|^да^З№,'Ч:^б)ы заф 4 
тить их с ^

Понятно, Wo осуществление всеоб
щего и полного разоружения и ■'вы
свобождение в связи с этим значи
тельных средств, существенным обра- 
'ом облегчим и ̂ ускори:^ б4 ф '# -  

ствление наш й |potoaj!|%  ^ j ^ f o l o  
стрр^^тельстт.|СдеШра^#бто^ые мЦ 

в ы н у ^ н б  I  затрачиватЁ^ на 
' нашей cTialsbi, пошли бы в 

перву1| очередь н1  улучшение благо
состояния советского народа, более „щ — .
полное yдoвлeтвopelffiêjв̂fiE»̂ '̂ ■1̂ lЯД1̂ 1̂ P̂* AVAflffl'Jy'L железа и стали, где

комилась с научной паботой ег

Пребывание 
делегации 
советсиих 

государственных 
деятелей в  США
НЬЮ-ЙОРК, 31 января. (ТАСС). 

Находящаяся в Соединенньк Штатах 
делегация советских государственных 
деятелей во главе с Председателем 
Совета Министров РСФСР Д. С. По-

S KIJM бюсетила вчера Нью-Йорк- 
гедаерситет.

’’Лт'шйени студентов и преподавате
лей советских гостей тепло приветст
вовал вице-президент университета 
д-р Д. Стоддард.

Корреспондент мтного радио 
спрашивает Д. С. П ленского, что он 

.ае4, о систему р|разования в

альньв,.и дагоБнЫх 
ша экономика и ресурсы были бы 
полностью переключены на мирные 
цели, что позволило бы в еще более 
короткие сроки в изобилии снабдить 
советских людей продуктами питания, 
одеждой, жилищами и другими мате
риальными благами, которые укра
шают и облагораживают жизнь чело
века.

Уже сейчас в нашей стране еже
годно вводятся в строй тысячи новых 
домов, однако средства от разоруже
ния позволили бы значительно рас
ширить эту программу, а главное —  
ускорить ее осуществление. Высво
божденные средства были бы направ
лены также на сооружение новых 
школ и больниц, новых театров, двор
цов культуры и детских садов. Осу
ществление всеобщего и полного раз
оружения позволило бы нашему го
сударству проводить в еще больших 
масштабах сокращение налогов, сни
жение цен, уменьшение продолжи
тельности рабочего дня. Если бы бы
ло осуществлено наше предложение о 
разоружении, то мы могли бы поло
вину рабочих нашей страны еще в 
этой семилетке перевести на шести
часовой рабочий день. Понятно, что 
такое использование средств горячо 
приветствовали бы все советские 
люди.

Всеобщее и полное разоружение, 
наконец, создало бы для нас новые 
возможности по оказанию помощи 
недостаточно или менее развитым в 
экономическом отношении странам. 
Часть сэкономленных от разоружения 
средств можно было бы предоставить 
совместно с другими великими держа
вами для ускорения экономического 
развития слаборазвитых стран. На
помню, что отчисление из бюджетов 
только двух держав, —  СП1А и СССР, 
•— Ю проц. сэкономленных от все
общего и полного разорулсения 
средств на оказание помощи слабо
развитым странам позволило бы 
ежегодно сооружать несколько таких 
грандиозных плотин, как Асуанская.

Хотя полнее и лучше всего возмож
ности, открываемые разоружением, 
может использовать социалистическая 
экономика, —  всеобщее и полное 
разоружение создает большие эконо
мические возможности и для других 
стран. Поэтому от разоружения эко
номически выиграет не только Совет
ский Союз, но и все страны, большие 
и малые, все люди на земле.

30 декабря 1959 г.

врейя, Д. С. Полян-
с1йй,'Когда шьшшВиждада американ
цам в этойтобяастиТттаерь положе
ние резко |и|менилось. Советский 
Союз ушел ф й ко  вперед.

Вторая rpxpia советских государ-
с т п р н н ы х  д р р т р д {> й „1 Д ^ в а д а . Ц

озна
комилась с научной работой его сот
рудников.

Во второй половине дня члены со-" 
ветской делегации посетили Органи
зацию Соединенных Наций и нане
сли визит помощнику Генерального 
секретаря ООН 9. Кордье. Советские 
гости осмотрели залы заседаний Гене
ральной Ассамблеи, Совета Безопас
ности, различных комитетов ООН. 
Д. С. Полянский отмечает, что в ин
тересах народов всех стран пора пре
вратить ООН в действенный инстру
мент борьбы за разоружение, роспуск 
армий, упразднение военных мини
стерств и штабов.

Затем члены советской делегации 
осмотрели музей современного искус
ства в Нью-Йорке, побывали на кон
церте в радио-сити-холл, ознакоми
лись с работой местной телевизион
ной студии.

Вечером видный представитель де
ловых кругов США Р. Даулинг 
устроил в честь советских государст
венных деятелей обед. Во время обе
да, прошедшего в, дружеской обста
новке, Р. Даулинг тепло приветство
вал советских государственных дея
телей и пожелал им успешной поезд
ки по Соединенным Штатам.

Затем слово предоставляется руко
водителю советской делегации Пред
седателю Совета Министров РСФСР 
Д. С. Полянскому. Мы приехали в 
вашу замечательную страну, говорит 
он, с миссией доброй воли. Перед 
отъездом с нами беседовал Н. С. Хру
щев. Он с большой теплотой говорил 
о своем пребывании в Соединенных 
Штатах и просил передать американ
скому народу свое уважение и наи
лучшие пожелания.

Рассказав присутствующим о кон
кретных мерах Советского правитель
ства по улучшению отношений между 
всеми странами мира, об успехах со
ветской науки и экономики, Д. С. По
лянский в заключение заявил:

Мы хотим, чтобы наши страны, 
представляющие различные социаль
ные системы, показали всему миру 
свои преимущества в процессе мир
ного соревнования. Мы уверены в 
своей победе в этом благородном со
ревновании по созданию изобилия 
материальных и духовных благ для 
народа.

За соревнование в сокращении ар
мий и вооружения, за соревнование 
в производстве материальных и ду
ховных благ для народа! —  К этому 
призывают вас советские люди. Тако
во послание доброй воли, с которым 
мы приехали в вашу страну.

СО ВЕТСК И Е Г О С Т И  В ИНДИИ

ч СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
по надою молока за III декаду января 1960 года

СО

Р А Й О Н

О О t-  S ^

1 Кожевниковский 55
2 Томский 45
3 Шегарский 44
4 Кривошеинский 43
5 Зырянский 40

6 Бакчарский
7 Парбигекнй
8 Верхне-Кетский
9 Асиновский

10 Туганскнй
11 Колпашевский
12 Пышкино-Троицкий
13 Молчановский
14 Чаинскнй
15 Александровский
16 Парабельский
17 КарТасокскнй
18 Тегульдетский

МАДРАС, 30 января. (ТАСС). Се
годня К. Е. Ворошилов, Ф, Р. Коз
лов, Е. А. Фурцева и сопровожда
ющие их лица закончили свое зна
комство со столицей Майсора — 
Бангалором. Перед отлетом в Мадрас 
они посетили еще одно новое госу
дарственное предприятие —  Банга
лорский завод телефонного оборудо
вания. Гости прошли по цехам этого 
современного предприятия, знакоми
лись с производственным процес
сом, дружески беседовали с рабо
чими.

После осмотра завода директор 
Дж. Прасад вручил советским го
стям подарки —  телефонные аппа
раты, которые являются основной 
продукцией этого завода.

МАДРАС, 30 января. (ТАСС). Се
годня Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР К. Е. Вороши
лов, первый заместитель Председа
теля Совета Министров СССР Ф. Р. 
Козлов и сопровождающие их лица 
прибыли в один из крупнейших про
мышленных и культурных центров 
на побережье Бенгальского зали
ва — Мадрас. На аэродром, укра
шенный советскими и индийскйми 
флагами, для встречи почетных го
стей прибыли губерйатор штата 
Мадрас Б. С. Медхи, главный ми
нистр штата Камараджа Надар, ми
нистры правительства Мадраса, 
представители общественности, гла
вы консульского корпуса, журнали
сты.

С -аэродрома высокие гости на
правились в отведенную им рези
денцию Раджбхаван — дворец гу
бернатора. На всем 6-километровом 
пути их следования воздвигнуты 
арки, на которых написаны лозунги: 
«Да здравствуют дорогие советские 
гости», «Добро пожаловать». Почет
ных гостей тепло приветствовали 
десятки тысяч жителей города. У 
многих в руках цветы, советские и 
индийские флаги. Раздаются возгла
сы: «Русские и индийцы — братья», 
«Да здравствует индийско-советская 
дружба».

МАДРАС, 31 января. (ТАСС). Сего

дня К. Е. Ворошилов и Ф. Р. Козлов 
продолжали знакомиться с Мадрасом. 
Утром советские гости посетили соз
данный недавно по инициативе пра
вительства Индии центр мелкой и ку
старной промышленности в пригороде 
Мадраса Гинди. Они осмотрели вы
ставку продукции этого центра, объ
единяющего около 70 государствен
ных и частных предприятий. На вы
ставке были представлены самые 
различные изделия центра — от дет
ских игрушек до запасных частей 
сложных машин. Гости затем посе
тили ряд предприятий этого центра, 
где рабочие и служащие оказали им 
радушную встречу.

После знакомства с центром 
К. Е. Ворошилов заявил, что работа, 
которая проводится в .этом центре, 
идет на пользу экономического раз
вития Индии, и от имени всех совет
ских гостей пожелал рабочим, тех
никам и инженерам всех предприя
тий этого центра дальнейших ус-
П6Х0В

МАЙСОР, 31 января. (ТАСС). Вче
ра сюда прибыла депутат Верховного 
Совета СССР Е. А. Фурцева и сопро
вождающие ее лица.

БАНГАЛОР, 31 января. (ТАСС). 
Вчера более одной тысячи женщин 
собрались в городской зал Бангалора 
для встречи с депутатом Верховного 
Совета СССР Е. А. Фурцевой.

Главный министр штата Майсор 
г-н Джатти, открывший митинг, ска
зал о том, что «помощь, оказывае
мая Россией, широко способствует 
движению Индии по пути прогресса» 
и что «индийский народ исполнен 
благодарности народу Советского Со
юза за благородные действия его ру
ководителей».

Далее г-н Джатти сказал о том, что 
героическая роль Советского Союза, 
«советского премьер-министра в де
ле ослабления международной напря
женности за последние несколько лет 
является незабываемой».

Десятки женских организаций го
рода приветствовали высокую совет
скую гостью, по традиционному обы
чаю Индии преподнося Е. А. Фурце
вой и всем, кто приехал с ней на

встречу, гирлянды цветов.
Е. А. Фурцева в своей речи переда

ла горячий привет женщинам штата 
Майсор и рассказала о жизни Совет
ского Союза, о дружеских чувствах 
советских людей к народу Индии.

Встреча советской гостьи с жен
щинами Бангалора отличалась исклю
чительной сердечностью.

МАДРАС, 31 января. (ТАСС). Сего
дня сюда из Майсора прибыла депу
тат Верховного Совета СССР
Е. А. Фурцева.

МАДРАС, 31 января. (ТАСС). Сего
дня губернатор штата Мадрас
Б. С. Медхи дал обед в честь К. Е. 
Ворошилова. Ф. Р. Козлова и Е. А. 
Фурцевой. На обеде присутствовали 
товарищи Ворошилов, Козлов, Фур
цева и сопровождающие их лица, а 
также государственный министр Ма- 
лавия и посол Индии в СССР Менон. 
Среди приглашенных на обед были 
также главный министр штата Мад
рас Камарадж Надар, министры 
штата, главы иностранных кон
сульств и другие официальные лица. 
Обед прошел в теплой, сердечной 
обстановке. Во время обеда губерна
тор Б. С. Медхи и К. Е. Ворошилов 
обменялись речами.

МАДРАС, 31 января. (ТАСС). Се
годня в Мадрасе состоялся массовый 
митинг граждан города в честь 
К. Е. Ворошилова, Ф. Р. Козлова и 
Е. А. Фурцевой.

Огромную площадь на берегу Бен
гальского залива «Тилак гхат» —  
традиционное место массовых митин
гов, заполнили 250 тысяч жителей 
Мадраса. Площадь не смогла вме
стить всех, кто пришел, чтобы при
ветствовать почетных советских го
стей. Тысячи жителей собрались 
вдоль набережной, протянувшейся на 
многие километры вдоль всего по
бережья.

Митинг открывает главный ми
нистр штата Камарадж Надар. Он 
приветствует советских высоких го
стей от имени ЗО-миллионного насе
ления штата. От имени городской 
корпораций (муниципалитета) и 
всех граждан Мадраса гостей из Со

ветского Союза приветствует мэр го
рода Абдул Кадер. Он передает луч
шие пожелания народам Советского 
Союза.

Затем с речью выступил К. Е. Во
рошилов.

Глядя на десятки тысяч приветли
вых жителей вашего города, сказал 
он, всюду радостно и по-празднично- 
му дружественно встречающих совет
скую делегацию, мы думаем о том, 
какие глубокие корни в массах наро
да имеет дружба Советского Союза и 
Индии. Это еще больше вселяет уве
ренность, что советско-индийская 
дружба будет расти и крепнуть на 
благо народов наших стран.

От всего сердца я передаю вам, на
ши дорогие индийские друзья, горя
чий братский привет и самые наи
лучшие пожелания народов Советско
го Союза.

Вы знаете, дорогие друзья, сказал 
К. Е. Ворошилов, что наши страны с 
большой взаимной пользой успешно 
развивают свои экономические и 
культурные отношения на основе

чил здравицей в честь братской 
дружбы между народами Советского 
Союза и Индии.

Звучат Гимны Советского Союза и 
Республики Индии. Раздаются воз
гласы: «Да здравствуют посланцы 
мира!», «Индийцы и русские — 
братья!».

МАДРАС, 31 января. (ТАСС). Сего
дня в деревне Аландур, расположен
ной в окрестностях Мадраса, состоял
ся массовый митинг женщин, в кото
ром приняла участие Екатерина Алек
сеевна Фурцева. Встретить почетную 
гостью из Советского Союза пришли 
многие жители ближайших деревень. 
Митинг открыла известная общест
венная деятельница Мадраса г-жа 
Шетти, которая приветствовала 
Е. А. Фурцеву. Она рассказала о дея
тельности местных женских органи
заций.

Е. А. Фурцеву приветствовала так
же президент Всеиндийской женской 
конференции г-жа Ракша Саган.

Выступая на митинге, Екатерина 
Алексеевна Фурцева передала при-

полного равенства, невмешательства сутствующим, всем женщинам Индии
во внутренние дела друг друга, сот
рудничества в проведении* политики 
мира и дружбы.

привет от советской правительствен
ной делегации. Е. А. Фурцева расска
зала о жизни народов Советского Со-

хочу заверить Вас, что, расши- i юза. Все, что делается нашим прави-
ряя экономические и культурные 
связи с Индией, Советский Союз хо
чет, чтобы братский индийский народ 
своевременно и успешно выполнял 
свои планы развития экономики, как 
и подобает великому, талантливому, 
трудолюбивому народу.

Жизнь народов, несомненно, идет 
и будет идти к  лучшему, но для это
го советскому, индийскому и всем 
другим народам необходим Mijp. Со
ветское правительство и наш народ 
все делают для того, чтобы великие 
плоды труда и разума человека слу
жили только делу мира, улучшению 
жизни трудящихся, а не использова
лись для войны и уничтожения на
родного добра, городов, сел и мно
гих миллионов людей. Наше госу
дарство вместе с другими миролюби
выми государствами настойчиво бо
рется за прочный мир во всем мире.

Свою речь К, Е. Ворошилов закон-"

тельством, сказала она, делается для 
того, чтобы советский народ жил еще 
лучше. На конкретных примерах 
Е. А. Фурцева показала, насколько 
возромо благосостояние советских 
людей, насколько богаче, зажиточнее 
стала их жизнь.

Мы, продолжала она, были недолго 
в вашей стране, но мы убедились, 
что в Индии за годы независимости 
произошли многие перемены. Парод 
Индии хочет добиться благосостояния 
своей страны. Но для этого прежде 
всего необходимо, чтобы не разрази
лась война. ̂ Е. А. Фурцева рассказа
ла о твердой решимости советских 
женщин, советского народа отстоять 
дело мира и сказала, что ей прият
но отметить, что индийские женщи
ны активно участвуют в борьбе за 
мир.

Речь Е. А. Фурцевой неоднократно 
прерывалась аплодисментавш,-
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СО ДНЯ РОЖ ДЕНИЯ В. И. Л ЕНИН А. ТОМ СКОЕ 
КНИЖ НОЕ И ЗДАТЕЛ ЬСТВО К ЭТОЙ Д АТЕ  ГОТОВИТ 
СБО РН И К ВОСПОМ ИНАНИЙ «С И БИ РЯ К И  О В С ТРЕ 
Ч А Х  С В. И. Л Е Н И Н Ы М ». СЕГОДНЯ МЫ ПЕЧАТАЕМ  
НЕСКОЛЬКО ВОСПОМ ИНАНИЙ ИЗ ПОДГОТОВЛЯЕ
МОГО СБО РН И К А.

С делегацией сибиряков 
у Ленина

в исторические дни ★
становления Советской //_  З А Л Е П И Н  
власти омские железно- к он дук т ор  О м ского

может, они больше зна
ют.

Был среди нас один 
дорожники были опло- ж ел езн о д о р о ж н о го  большевик-под-* ТТЛТТТ-ТТТМ1Л lltl Т7

у з л а
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том большевистской ор
ганизации города.

Время было тогда тя
желое. Внутренняя контрре-1 
волюция стремилась сокрушить! 
молодую Советскую республи-1 
ку. Немало врагов было и сре
ди железнодорожной администрации. 
Они открыто и тайно саботировали, 
тормозили продвижение продоволь
ственных поездов из Сибири на За
пад, пытаясь голодом- задушить Со
ветскую власть.

Первый маршрут с сибирской 
пшеницей был отправлен из Омска 
петроградским рабочим 5 января 
1918 года.

Маршрут сопровождала вооружен
ная охрана, состоявшая из тридцати 
красногвардейцев -  железнодорож
ников и сорока солдат с двумя пу
леметами. Комендантом поезда был 
присланный из Петрограда рабочий 
Путиловского завода Селезнев.

В числе красногвардейцев-желез- 
нодорожников был ИЯ — кондуктор 
Омского резерва, вступивший в 
большевистскую партию вскоре 
после свержения самодержавия.

о том. что наш поезд следует с 
большой вооруженной охраной, же
лезнодорожная администрация на 
линии хорошо знала и открыто за
держивать его она боялась.

Когда мы прибыли на станцию 
Кунгур, там стояло девять брошен
ных продовольственных поездов. 
Больно было смотреть на хлеб, ко
торый уже расхищался, в то время 
как рабочие Петрограда и Москвы 
голодали, и я предложил товарищам 
везти с собой, кроме омского, еще 
один продовольственный маршрут. 
Согласовали этот вопрос с началь
ником станции, и нам дали под со
став паровоз. Я принял документы, 
а сопровождать маршрут вместе со 
мной поехали трое солдат и коман
дир отряда Красной гвардии Дмит
риев. Отправились мы первыми. 
Если в пути, рассуждали мы, где- 
нибудь задержат наш состав; то 
вслед за ним прибудет омский поезд 
с его вооруженной охраной, которая 
заставит отправить нас дальше.

И все-таки саботажники нас пе
рехитрили. На станции Вологда 
маршрут приняли на девятый путь, 
под самый пакгауз. У меня сразу 
появилось подозрение, 'что здесь 
что-то неладно.

Вместе с Дмитриевым я отпра
вился к дежурному по станции тре
бовать локомотив. Он нам сказал: 
«Паровоз в ремонте». А в депо зая
вили, что из ремонта паровоз вый
дет не скоро.

Что делать? Ждем, а "нашего ос
новного поезда все нет и нет. Пош- 
шли мы к  начальнику станции.

—  А мы, —  говорит он, —  по 
распоряжению начальства выслали 
на разъезд паровоз и кондуктор
скую бригаду и состав пропустили 
напроход.

Это было сделано для того, чтобы 
Mil оказались позади омского марш
рута.

Узнав, что поезд уже подходит 
ко второй станции после Вологды, 
мы потребовали, чтобы его там 
остановили и вызвали по телефону 
коменданта Селезнева.

Вскоре меня с ним соединили. Я 
рассказал, что нас задержали в Во
логде, дальше не хотят отправлять, 
и попросил, чтобы на выручку к 
нам прислали пулеметную команду.

Селезнев ответил;
—  Хорошо, ожидайте нас.
Содержание этого разговора, ви

димо, передали начальству, оно пе
репугалось, и не успели мы дойти до 
своего вагона, как видим, что к  на
шему составу уже подгоняют паро
воз. Бежит с сигналами кондуктор
ская бригада, а дежурный по стан
ции торопит главного кондуктора с 
отправлением.

Догнали мы своих, нас снова 
пропустили вперед, и гак мы ехали 
до самого Петрограда.

Прибыли наши два хлебных 
маршрута в столицу 17 января 
1918 года.

О том, что сибиряки приехали с 
хлебом, доложили Владимиру Ильи
чу. И он пригласил нас к  себе, в 
Смольный.

Владимир Ильич расспросил, как 
мы доехали, какие в пути были 
препятствия. Мы рассказали о всех 
наших злоключениях.

Ленин поблагодарил нас за до
ставленное продовольствие, а затем 
сказал:

— Я еще хотел узнать у вас, как 
работает омская партийная органи
зация.

Неловко мне это вспоминать, но 
был я тогда очень молод, энергия 
била через край и, не подумав, я 
быстро поднял руку и весьма не
скромно. бойко заявил:

—  Разрешите мне, товарищ Ле
нин...

Ильич посмотрел на меня и мяг
ко сказал:’

—. Я тут вижу пожилых людей,

польщик. Он и расска
зал Ильичу о работе ом
ской партийной органи
зации.

В это время кто-то подошел к 
Ленину, наклонился и что-то тихо 
ему сказал. Тогда Владимир Ильич 
обратился к  нам:

—  Извините, товарищи, с удо
вольствием бы еще побеседовал с 
вами, но у нас сейчас заседает II I 
съезд Советов...

Тепло попрощавшись с Лениным, 
мы ушли.

В Петрограде мне и красногвар
дейцу Попову удалось побывать на 
заключительном заседании I I I  съез
да Советов. Здесь я еще раз увидел 
и услышал Владимира Ильича Ле
нина. Это было его заключительное 
слово перед закрытием съезда.

Обратно из Петрограда мы везли 
в Омск эшелон промышленных това
ров — подарок петроградского про
летариата трудящимся Омска.

Помнится мне. что на обратный 
путь нам выдали немного хлеба 
петроградской выпечки. Мы, сиби
ряки, не привыкли к  хлебу из овся
ной непросеянной муки пополам с 
соломой. Тогда еще сильнее ощути
ли мы, как трудно приходится пет
роградским рабочим, как важно уси
лить продовольственную помощь 
городу —  колыбели революции. Мы 
доставили в Петроград всего два 
маршрута пшеницы, но этим рейсом 
проложили путь другим продоволь
ственным поездам из Сибири.

Одновременно с маршрутными 
поездами мы доставили Владимиру 
Ильичу сообщение, в котором гово
рилось, что с 13 декабря 1917 года 
Омская железная дорога не перево
зит и не грузит продовольственных 
грузов на Запад, что более тысячи 
вагонов с продовольствием стоят в 
ожидании отправки на дороге.

Прочитав сообщение, Ленин напи
сал: «Передать Шлихтеру и Невско
му с просьбой архи-энергично по
мочь этим людям, производящ.им 
прекрасное впечатление, ибо только 
такие отряды (40— 60 чел. с места) 
в состоянии спасти от голода.

Ленин».
Эта поездка с хлебным поездом в 

Петроград, встречи с Владимиром
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В. И. Ленин у рабочих Рублевской водокачки. 
1 мая 1919 года (кинокадр).
(Из альбома, подготовляемого 

ленинизма при ЦК КПСС).
к выпуску Институтом марксизма- 

(Фотохроника ТАСС).

По ленинскому пути
1920 год. Зима. Стужа. 

Забитые снегом пути, не- 
топленные вокзалы. 
Поезд идет медленно, по
долгу стоит на разбитых 
полустанках. В котлах 
паровозов не хватает во-

Ф . С Т Е П А Ч Е В , 
р а б о ш й  

к ем ер овск ого  
р удн и к а
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Ильичем запечатлелись 
мяти на всю жизнь.

в моей па-

ды, в топках —  угля.
Мы, делегаты Анжеро-Судженско- 

го, Кузнецкого и Кемеровского руд
ников, едем в Москву на первый 
Всероссийский учредительный съезд 
горнорабочих.

У каждого из нас заветная мечта 
—  увидеть Владимира Ильича Лени
на, передать ему сердечный привет 
от шахтеров Кузбасса, заверить его, 
что они с честью выполнят свой долг 
перед молодой Советской респуб.чи- 
кой, быстро восстановят шахты и да
дут транспорту и промышленности 
уголь.

Позади — 33 дня пути. 1 апреля в 
Москве, в Доме Союзов открылся 
съезд. Мы сидим в передних рядах, 
вместе с шахтерами Донбасса, Урала 
и Подмосковья. У всех одна дума: 
будет ли, на съезде Владимир .Ильич 
и что он скажет нам, шахтерам? С 
этим вопросом мы обращаемся в пре
зидиум съезда. Нам отвечают:

—  Владимир Ильич болен и вряд 
ли врачи позволят ему выступить на 
съезде.

Тогда шахтеры просят передать от 
делегатов приветствие товарищу 
Ленину.

На третьем съезде Советов
я. Л Е Б Е Д Е В , 

клен  К П С С  
с  1918 года

газеты

Мне посчастливилось 
дважды слушать Влади
мира Ильича Ленина.
Случилось это так.

Осенью 1917 года, бу
дучи студентом Томского 
университета, я близко 
познакомился с редакцией 
«Знамя революции», которую изда
вал Совет рабочих и солдатских де
путатов. В одном из номеров газеты 
была напечатана моя статья.

В декабре я уезжал на каникулы в 
Петроград. Перед отъездом зашел в 
редакцию. Меня попросили прислать 
из Петрограда несколько корреспон
денций. Выдали солидный мандат- 
удостоверение исполнительного ко
митета совдепа и редакции с прось
бой ко всем организациям оказывать 
содействие в получении материалов.

В конце декабря я прибыл в Пе
троград. Явился в. Смольный, в отдел 
печати Всероссийского Центрального 
Исполнительного Комитета.

В январе в Петрограде созывался 
третий Всероссийский съезд рабочих 
и солдатских депутатов (через три 
дня после открытия к нему присоеди
нились также делегаты третьего Все
российского съезда Советов крестьян
ских депутатов).

В отделе печати ВЦИК мне обеща
ли пропуск на посещение всех засе
даний съезда. Действительно, в день 
его открытия я заехал в Смольный и 
получил «билет для представителей 
печати»..

Таврический дворец, где собрала 
сързд, охранял отряд красногвардей
цев, солдат и матросов. Несколько раз 
пришлось предъявлять удостоверение 
и корреспондентский билет.

Съезд открыл кратким вступитель
ным словом председатель ВЦИК Яков 
Михайлович Свердлов. Когда делега
ты и гости узнали, что на съезде при
сутствует Владимир Ильич, то устро
или вождю бурную и продолжитель
ную овацию. Только после заявления 
Якова Михайловича,' что Владимир 
Ильяч выступит завтра, зал затих.

Я. М. Свердлов сделал отчет о ра
боте ВЦИК и огласил «Декларацию 
прав трудящегося и эксплуатируемого 
народа» Это — один из величайших 
программных документов человече
ства. В нем изложены основные 
принципы диктатуры пролетариата и 
обобщены важнейшие законодатель
ные акты Советского правительства, 
закрепившие завоевания Великого 
Октября.,

Утром 11(24) января, 
когда на съезде было 
объявлено о выступле
нии Владимира Ильича 
Ленина, в зале возникла 
бурная, долго не смол- 

■ кавшая овация. Делегаты
приветствовали вождя и организатора 
большевистской партии, основателя 
Советского государства.

Владимир Ильич выступил с док
ладом о деятельности Совета Народ
ных Комиссаров. Он говорил, что Со- 
•ветская власть в России, несмотря 
на неслыханно сложные условия, в 
обстановке войны и разрухи, нахо
дится в неизмеримо более благопри
ятных условиях, чем власть париж
ских рабочих во время Парижской 
Коммуны 1871 года.

«Мы находимся в гораздо более 
благоприятных обстояте.тьствах, пото
му что русские солдаты, рабочие и 
крестьяне сумели создать аппарат, 
который об их формах борьбы опове
стил весь мир, —  Советское прави
тельство. Вот что, прежде всего, из
меняет положение русских рабочих и 
крестьян по сравнению с властью па
рижского пролетариата. Они не име
ли аппарата, их не поняла страна, мы 
сразу же опирались на Советскую 
власть и поэтому для нас никогда не 
было сомнения в том, что Советская 
власть пользуется сочувствием_^и са
мой горячей, самой беззаветной под
держкой гигантского большинства 
масс, и что поэтому Советская власть 
непобедима».

Доклад неоднократно прерывался 
аплодисментами. Во время доклада 
Владимир Ильич все ходил, загляды
вая по временам в небольшой листок 
бумаги. Слушали Ленина жадно. Ка
кая простота из.тожения и вместе с 
тем необычайная убедительность 
была в его речи!

Второй раз Владимир Ильич вы
ступил на съезде 12 (25) января с 
заключительным словом по докладу 
Совнаркома.

Меньшевики и эсеры пытались 
сорвать деловую работу съезда. Все 
их выступления сводились к  требо
ваниям восстановить Учредительное 
собрание, к злобному охаиванию Со
ветского правительства. Соглашатели 
потерпели сокрушительное пораже
ние. Съезд подавляющим большин
ством одобрил деятельность Совета 
Народных Комиссаров.

Проходит несколько 
дней. Полдень. Идет за
седание. Очередной ора
тор покидает трибуну. 
Вдруг по залу прокаты
вается всем дорогое, лю
бимое имя: «Ленин». Все 
делегаты встают со своих 
мест, звучат востор

женные голоса: «Да здравствует 
Ильич! Ура нашему вождю и учите
лю!».

Я прожил до.тгую жизнь. Но самую 
большую, непередаваемую радость я 
испытал именно в эти счастливые 
минуты. Я сидел во втором ряду, как 
раз против трибуны. И вот передо 
мной, в нескольких шагах стоял он, 
родной, всем близкий и всеми нами 
любимый Владимир Ильич. Он тер
пеливо ждал, пока стихнет зал. По
том положил кепку на стул и начал 

говорить просто и вдохновенно.
Мы слушали своего вождя с за

таенным дыханием, смотрели на него, 
стараясь запомнить калсдое его слово, 
калсдое его движение, чтобы сохра
нить в памяти навеки образ гения 
чрлов(щ#ртва. . , . 1

—  Уголь —  это настоящий хлеб 
промышленности, без этого хлеба 
промышленность бездействует, без 
этого хлеба железнодорожный тран
спорт осужден на самое жалкое по- 
лолгение, —  говорил Владимир 
Ильич.

И эти ленинские слова глубоко 
запали в сердце каждого труженика. 
Мы тут же мысленно поклялись, что 
какие бы трудности ни были, мы су
меем все преодолеть и дать стране 
уголь.

—  Теперь перед вами, ^  обра
щался к  нам Владимир Ильич, оки
дывая зал приветливым взглядом,— 
стоит трудная задача —  после наших 
военных побед одержать победу еще 
более трудную. Эта победа тем более 
трудная, что тут нельзя удовлетво
риться одним героизмом, тут можно 
достигнуть результатов только упор
ным трудом, тут нужны годы напря
женной работы.

Вдохновленные пламенными слова
ми своего вождя, непоколебимой ве
рой в достижение победы на фронте 
труда мы возвращались в Кузбасс.

Что тут было в то время? Да почти 
ничего. Кругом —  пустыри, глухо
мань. Все приходилось строить зано
во. И трудящиеся не жалели сил_, 
чтобы построить индустриальный 
Кузбасс.

Теперь, когда я иду по улицам 
родного города, вижу бодрых, жизне
радостных людей, разноцветные дым
ки над заводскими корпусами, яркие 
звезды на копрах шахт, многоэтаж
ные' дома на просторных улицах, .за
литых электрическим светом, я вижу 
в этом воплощенные ленинские меч
ты.

☆  ☆  ☆Л ю б и м ы й  у ч и т е л ь
ЕВРАЛЬСКАЯ революция осво-

"  бодила меня из нарымской 
ссылки, а в декабре 1917 года на 
I I I  Западно-Сибирском областном 
съезде Советов рабочих и солдатских 
депутатов меня избрали председате
лем краевого продовольственного со
вета Западной Сибири и Урала.

В сложной обстановке мы, ме
стные работники, столкнулись с це
лым рядом, таких вопросов, от раз
решения которых зависело, быть мо
жет, существование самой Советской 
власти в Сибири. Вопросы эти побу
дили меня ехать в центр для установ
ления связи с руководящими органа
ми и обеспечения кредитами сибир
ской народнохозяйственной жизни. 
По результатам поездок многих това
рищей в центр я знал, что все воп
росы, стоявшие в то время перед на
ми, может разрешить только товарищ 
Ленин. К нему я и решил направить
ся.

И вот я в Москве, в Кремле! С тре
петом сердечным впервые я подни
мался в помещение Совнаркома, в 
этот боевой штаб молодой рабоче- 
крестьянской власти. Просидев в 
канцелярии Управления делами Сов
наркома несколько минут, я узнал, 
что будет обсуждаться доклад при
ехавшего из Сибири чрезвычайного 
уполномоченного от Совнаркома по 
продовольствию A.I Г. Шлихтера.

Я попросил товарищей передать 
В. И. Ленину мою записку с просьбой 
разрешить мне присутствовать на об- 
сулсдении доклада тов. Шлихтера.

Разрешение получено. Я с волнени
ем вхожу в зал заседаний Совета 
Народных Комиссаров.

Толпившиеся и сдержанно шумев
шие народные комиссары и пригла
шенные на заседание вдруг мгновен
но утихли. Из двери, расположенной 
как раз против меня, быстрыми шага
ми вошел Владимир Ильич и сразу 
же, перебирая на столе бумаги и об
ращаясь к  секретарю Совнаркома 
Н. П. Горбунову, заговорил о повест
ке заседания.

Впервые в моей жизни я видел 
близко, рядом с собою че.човека, за 
которым я, невзирая на все лишения 
и невзгоды революционного под
полья, шел до этого почти двадцать 
лет (с 1899 года). Бот он какой, наш 
Ленин!

Всматриваясь в лицо, фигуру Вла
димира Ильича, в манеру его разгово
ра, я видел —  это был самый обык
новенный разговор обыкновенного, 
очень простого, хорошего человека с 
хорошими друзьями, хотя разговор 
шел о весьма важных, и серьезных 
государственных делах.

Руководя заседанием, В. И. Лепин 
почти все время или ходил взад и 
вперед около стола, или же, стоя у 
своего кресла, подавал реплики, де
лал замечания по выступлениям това
рищей.

Чаще всего Владимир Ильич с доб
родушной иронией, сдерживая осо
бенно разглагольствовавших орато
ров, отрывисто бросал; «Факты! Фак
ты! Фактов побольше... Конкретнее!».

По всему видно было, что все то
варищи подчиняются такому делови
тому ведению заседания, каждый ста
рался короче излагать свои сообще
ния, замечания или дополнения. Ни
какой казенщины, никакой напыщен
ности и официальности на заседании 
не чувствовалось —  это была под
линно товарищеская коллективная 
работа.

Когда открылись прения по докла
ду народного комиссара продовольст
вия А. Д. Цюрупы о продовольствен
ном положении Советской республи
ки и по предложению А. Г. Шлихте
ра о необходимости введения инсти
тута чрезвычайных' уполномоченных 
от центра, В. И. Ленин, по-видимому, 
вспомнив о моей просьбе разрешить 
присутствовать на докладе по продо
вольственным делам, спросил: «А где 
же Воеводин?». Я поднялся с места 
и что-то пробормотал в смущении, 
прося дать и мне слово по докладу. 
Владимир Ильич в ответ, пристально 
взглянув на меня и кивнув головою, 
бросил: «Записал, записал!».

В своих высказываниях я всецело 
основывался на личном опыте руко
водителя продовольственного дела в 
Западной Сибири и подкреплял их 
материа.тами, привезенными в Моск
ву. К моему великому удивлению и

мы, насколько возможно, помогаем

/?. И . В О Е В О Д И Н .

радости Владимир Ильич в своем ре
зюме отметил ряд моих замечаний и 
предложил создать особую комис
сию по составлению проекта декрета 
о продовольственной диктатуре для 
представления на окончательное 
утверждение во ВЦИК. В состав этой 
комиссии по предложению Ленина 
включили и меня.

На мою просьбу не включать меня 
в состав комиссии ввиду того, что я 
в Москву приехал на самое короткое 
время по ряду неотложных дел и дол
жен выехать спешно в Сибирь, Влади
мир Ильич ответил согласием, но 
пред.чожил, чтобы я в письменном ви
де внес по проекту декрета все за
мечания практического характера и 
передал эти замечания Я. М. Сверд
лову, что мною и сделано было на 
второй день.

Такое внимательное отношение ко 
мне со стороны В. И. Ленина меня 
чрезвычайно ободрило.

После я неоднократно встречался с 
Лениным, и всегда мне бросалось в 
глаза то, что он при обсуждении лю
бых вопросов как бы впитывал в себя 
все, даже каясдую мелочь и затем 
обобщал все детали и предложения, 
намечал точные, четкие, целенаправ
ленные мероприятия.

Однажды, собираясь к В. И. Лени
ну, я подобрал огромную массу все
возможных отчетов и материалов. 
Еще до моего отъезда в центр были 
подобраны для моего доклада матери
алы по перспективному развитию на
родного хозяйства в Сибири.

Запросто, тепло, дружески встре
тил меня в своем кабинете в Кремле 
Владимир Ильич.

Вначале официально, хотя не без 
волнения и смущения, я пытался до
кладывать главе Совнаркома о наших 
сибирских делах, но Владимир Ильич 
сам заговорил о том, как трудно нам 
приходится в Сибири, где очень тон
кая прослойка пролетариата, где сла
бо развита промышленность.

Владимир Ильич так искусно повел 
разговор, что мне пришлось больше 
отвечать на вопросы, чем доклады
вать по намеченной мной и товари
щами еще в Омске программе. Ленин 
то и дело вставлял свои замечания, 
иногда говорил: «Ну, ну, смотрите, 
не особенно раздражайте крепкого 
сибирского мужичка. Да и казаков 
привлекайте с толком, а то они вас 
там сомнут. С потрохами проглотят».

Чувствуя себя в простой, товари
щеской обстановке уже спокойней, я 
отвечал Владимиру Ильичу: «Нет, то
варищ Ленин, мы хотя и крепко за
бираем под наше большевистское на
чало «сибирского середнячка», все 
же ведем нашу линию на тесное сод
ружество рабочего и крестьянина. 
Сибиряк-крестьянин везет д.чя Совет
ской власти хлеб и фураж охотно, 
даже' дает нам «по запискам», т. е. в 
кредит, пока мы сможем расплатить
ся». А когда я сказал Владимиру 
Ильичу, как нам трудно было в са
мом начале, когда центр не давал 
нам ни денежных знаков, ни каких- 

.либо товаров, он ответил:
—  Теперь будет полегче. Вы полу

чите деньги, будут посылать вам и 
промышленные изделия.

Живо интересуясь всем, что дела
лось в Сибири в новых, советских 
условиях, Владимир Ильич показы
вал такое знание сибирского народ
ного хозяйства, что я буквально те
рялся. Ленин много говорил о планах 
восстановления металлургической и 
угольной промышленности. Еогда же 
я сказал, что сибиряки мне поручили 
отстаивать ускорение строительства 
Южносибирской железнодорожной 
гистрали (карту с нанесенной на ней 
трассой я тут же показал Ильичу), 
Владимир И.чьич с хитрецой спро
сил;

—  А как, справитесь? Ведь вы же 
жалуетесь, что у вас нет специали
стов...

Я согласился с этим, но тут же за
метил:

—  Да ведь работы по прокладке 
Кулундинской железной дороги и от
дельных участков Южносибирской 
магистрали так или иначе ведутся, и

Б е с е д а  в  1C р е  нале
Весной 1919 года я прибыли Мо

скву из Сибири, занятой тогда кол
чаковскими войсками. Позади оста
лись трудный и опасный путь по 
районам, где хозяйничали белые, 
подпольные явки и встречи с наши
ми товарищами, переход линии 
фронта. Мне удалось выполнить по
ручение партии— связаться с боль
шевистскими организациями и пар
тизанскими отрядами, действовав- 
шйми в тылу Колчака, выяснить по
ложение на местах.

Вскоре по приезде в столицу меня 
пригласили в Кремль к  Владимиру 
Ильичу Ленину.

С волнением входил я в кабинет 
главы (Советского правительства. 
Владимир Ильич сидел за столом, по
груженный в работу. '

—  Товарищ Киселев? —  спросил 
он и пригласил сесть.

Приветливость Владимира Ильи
ча. его исключительная проттша в 
обращении, его улыбка быстро вы
вели меня из состояния смуп1 ения, и 
я стал отвечать на вопросы, которы
ми засыпал меня Ленин.

Д , К И С Е Л Е В ,

•к
Владимир Ильич интересовался 

буквально всем, что имело oTHomej 
ние к положению на востоке нашей 
страны; революционной борьбой си
бирских и дальневосточных рабочих 
и крестьян, взаимоотношениями 
Колчака с атаманом Семеновым и 
японцами, вооружением и снаряже
нием колчаковской армии и многи
ми другими фактами, какими бы не
значительными ни казались они мне. 
Но особенно Ленин интересовался 
тем, какую форму принимает парти
занское революционное движение в 
тылу Колчака, организуются ли Со
веты там, где колчаковская власть 
свергнута.

Еогда я, не задумываясь, ответил, 
что в тех районах, где сибирские ра- 
бочие и крестьяне сбросили власть 
Колчака, они создают Советы, Вла
димир Ильич переспросил меня. Мне 
показалось, что по лицу его пробе
жала тень сомнения. Чтобы убедить 
Владимира Ильича, я показал пачку

привезенных мною белогвардейских 
газет, выходивших в Сибири и на 
Дальнем Востоке, —  они с тревогой 
и злобой писали о Советах, действо
вавших в колчаковском тылу. Кол
лекцию белогвардейских газет Вла
димир Ильич попросил передать в 
«Правду», секретарю газеты Марии 
Ильиничне Ульяновой.

Я рассказал Владимиру Ильичу о 
революционной борьбе, которую под 
руководство^м подпольных партийных 
организаций вели рабочие и кресть
яне в тылу Колчака.

—  Хорошие вести привезли вы 
из Сибири. —  сказал Владимир Иль
ич. —  А вот здесь Деникин бьет 
нас...

Время беседы кончилось. Я встал, 
чтобы попрощаться с Владимиром 
И.тьичем. Он тоже поднялся, вышел 
из-за письменного стола и проводил 
меня до дверей кабинета. Прощаясь, 
Владимир Ильич пожелал мне успеха 
в новой поездке в Сибирь, крепко 
пожал руку и просил передать при
вет нашим товарищам, борющимся в 
колчаковском тылу.

Со всеми нашими наметками и пла
нами Владимир Ильич не только со
гласился, но и сам проводил через 
Совнарком наши ходатайства. Была 
немедленно образована, в частности. 
Особая сибирская комиссия с автори
тетными представителями централь
ных ведомств, в которую включили 
и меня.

Ежедневно по прямому проводу я 
говорил с товарищами в Омске и в 
Иркутске. Время было боево'е, напря
женное, и после переговоров я часто 
докладывал Владимиру Ильичу о на
ших сибирских делах. Он самым вни
мательным образом рассматрив.ал 
каждое предложение, давал необхо-; 
димые советы, директивы и указа
ния.

Как-то я рассказал Владимиру 
Ильичу о важных и спешных делах 
оборонного значения в связи с полу
ченной от «Центросибири» из Иркут
ска телеграммой. Владимир Ильич 
направил меня в Народный комисса
риат по военным делам.

Неприглядная картина представи
лась мне в этом наркомате. В прием
ной комнате, где не было ни стула, 
ни скамьи, в коридорах и на лестни
цах —  всюду толпились вооружен
ные люди в самом разнообразном 
одеянии. Все они были командирами, 
приехавшими в Москву по различным 
делам.

Когда я двинулся к  двери комнаты, 
где, как мне указали, находится 
народный комиссар, толпившиеся 
командиры преградили дорогу:

—  Стой, стой, браток! Уж больно 
ты прыток. Мы тут по нескольку су
ток пытаемся попасть к  наркому, а 
ты сразу захотел.

Я заявил, что прислан Лениным по 
спешному делу. Товарищи сразу же 
пропустили меня, но когда я отворил 
дверь, то оказалось, что наркома там 
нет и попасть к  нему удастся не 
скоро. ,

Между тем, дела были неотлож-' 
ные. И вот, огорченный и смущен
ный, я сразу помчался в Кремль и 
снова был у Владимира Ильича. Как 
бы понимая мое душевное состояние, 
он сказал:

—  Ну, ничего... Мы сделаем вот 
как: поезжайте ■ сейчас к генералу 
Бонч-Бруевичу и расскажите ему обо 
всем, что вам требуется.

Увидев мое изумление: «Как к ге
нералу?», Ильич улыбнулся и, поло
жив мне на плечо руку, пояснил:

—  Да, да, к  самому настоящему, 
правда, вчерашнему царскому генера
лу. Это брат Владимира Дмитриевича, 
которого вы встречаете здесь, в Сов
наркоме. ■ А тот Бонч-Бруевич, к  к *- 
торому вы сейчас поедете, он в Выс
шем военном совете. Там вы найдете 
несколько бывших царских генералов 
и с ними все обсудите. Эти генералы 
—  наши люди, и им вы можете впол
не довериться.

И тут же Ильич вызвал секретаря 
и распорядился:

'— Позвоните на автобазу броневых 
частей и скажите, чтобы товарищи 
немедленно на мотоцикле доставили 
товарища Воеводина в поезд Высше
го военного совета.

Обращаясь ко мне, Владимир Ильич 
еще раз напомнил:

—  От моего имени скажите гене
ралам, чтобы для Сибири сделали., 
все, что требуется. Желаю успеха. Ч

Сердечно поблагодарив Ильича, 
окрыленный надеждой, я, кажется, 
готов был расцеловать молодого не
известного мне человека —  дежур
ного секретаря Совнаркома, вслед за 
которым я вышел из кабинета Вла
димира Ильича...

Больше' всего меня пленяли скром
ность Владимира Ильича и та чут
кость, с которой он прислушивался 
к замечаниям и предложениям това
рищей по работе и рядовых работни
ков, его горячее желание учиться у 
жизни —  качества, которые, к сожа
лению, были присущи далеко не всем 
ответственным руководителям наших 
организаций и учреждений. В. И. Ле
нин часто приводил в своих высту
плениях жизненные примеры и све
дения, почерпнутые им из бесед с ра
бочими и крестьянами, ходившими к 
нему за разрешением тех или иных 
общественных и личных вопросов.

Меня однажды поразил такой слу
чай. Как-то, будучи у В. И. Ленина 
с докладом, я торопливо излагал ему 
суть дела, приводил примеры канце
лярской волокиты в наших централь
ных учреждениях, говорил о несовер
шенстве нашего, правда, еще молодо
го, советского аппарата. В. И. Ленин 
слушал меня то и дело отвлекаемый 
телефонными звонками или вопроса
ми дежурного секретаря. Я сказал 
Ильичу, что, может быть, удобнее 
назначить мне другое время для про
должения моего сообщения, на что 
последовал ответ:

— Нет, нет! Продолжайте сейчас...
Я, однако, быстро закончил свой 

доклад и ушел. При этом мне пока
залось, что я тогда попал к  Владими
ру Ильичу в неудачное время и он, 
будучи очень занят множеством дру
гих дел, слушал меня невниматель
но. Каково же было мое изумление, 
когда однажды, выступая на заседа
нии ВЦЙК или V съезда Советов, 
В. И. Ленин в своей речи неожиданно 
для меня .стал приводить некоторые 
примеры и сведения, которые я ему 
сообщил в своем скомканном докладе.

После этого я стал еще строже от
носиться к  своим словам при встре
чах с Владимиром Ильичем, который 
умел так внимательно прислушивать
ся к  мнению, самых рядовых работни
ков, брать все, что было ценно для 
повседневной работы в строительстве 
социалистического государства.
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По примеру каргасокских лесозаготовителей

НАШ ОПЫТ РАБОТЫ НА ТРАКТОРЕ ТДТ-60
Недавно президиум Томского обкома профсоюза рабочих лес

ной, бумажной и деревообрабатывающей промышленности заслу
шал доклад о работе малого комплексного звена Константина 
Грасмика из Тимирязевского леспромхоза, борющегося за зва
ние коллектива коммунистического труда. На тракторе ТДТ-60 
это звено в составе трех человек в минувшем году при плане 
10 тысяч кубометров заготовило и подтрелевало 13.500 кубо
метров древесины. Следуя примеру механизаторов Сангальского 
лесопункта Каргасокского леспромхоза, звено Константина Грас
мика включилось в соревнование за повышение производитель
ности труда и довело комплексную выработку на каждого рабоче
го в смену до 22 кубометров леса при норме 15.

Участвуя в соревновании за звание коллектива коммунистиче
ского труда, члены звена К. Грасмика постоянно помогали друг 
другу в работе, освоили вторые профессии, добились значитель
ной экономии горюче-смазочных материалов, в образцовом по
рядке содержат трелевочный трактор ТДТ-60. Члены звена по
стоянно расширяют свои знания.

Президиум обкома профсоюза присвоил звену Константина 
Грасмика звание звена коммунистического труда. За высокие 
производственные показатели в соревновании члены звена 
К. Грасмик, П. Суворов и П. Суворцев награждены почетными 
грамотами обкома профсоюза.

Сегодня мы публикуем выступление тракториста Константина 
Грасмика, в котором он рассказывает об опыте работы своего 
валочно-трелевочного звена.

Вступая во второй год семилетки, 
наше комплексное звено обязалось 
заготовить 15 тысяч кубометров дре
весины, довести ежедневную 
комплексную выработку на каждого 
рабочего в звене до 25 кубометров 
леса. Члены нашего звена решили 
каждый месяц экономить не менее 
20 процентов горючего и смазочных 
материалов, за счет тщательного ухо
да за трелевочным механизмом про
работать на тракторе ТДТ-60 без ка
питального ремонта 5 тысяч часов 
вместо, 4 тысяч по плану.

В ПР0 Ш.Л0 М году на тракторе ТДТ-60 
мы отработали 210 машино-смен, 
при норме 45 кубометров каждую 
смену заготавливали и трелевали на 
верхний склад в среднем 60— 66 ку 
бометров хлыстов. Накопленный опыт 
работы на тракторе новой конструк
ции ТДТ-60 в нашем звене свиде
тельствует о том, что все валочно- 
трелевочные звенья, которые заго
тавливают древесину на базе этого 
трактора, могут добиться высокой 
производительности труда, использо
вав трелевочный механизм на пол
ную мощность.

Я вспоминаю дни, когда в нащ лес
промхоз поступили новые тракторы 
ТДТ-60. Многие трактористы встре- 
ти.ти эту машину с недоверием. Наши 
трактористы не были достаточно под
готовлены для работы на ТДТ-60, 
они не уме.чи еще правильно отрегу
лировать машину, а это вызывало по
ломки и частые простои ее. Не вы
держивались мелсремонтные сроки.

Сейчас все механизаторы нашего 
леспромхоза убедились, что трактор 
ТДТ-60 —  хорошая трелевочная ма
шина, на которой можно добиться 
высокой выработки.

Получив новый трактор, я с члена
ми нашего звена постарался освоить 
и изучить все узлы и агрегаты, по
знать каждый узел и механизм 
ТДТ-60. Своевременно следил за кре
плением агрегатов, не допуская осла
бления узлов й отдельных деталей. 
Профилактический ремонт проводил 
строго по графику.

Наше комплексное звено состоит из 
трех человек —  моториста бензомо
торной пилы «Дружба» Петра Суров
цева, чокеровщика Петра Суворова и 
тракториста. В таком составе мы тру
димся больше года. Взаимопомощь во 
многом способствует слаженной рабо
те нащего звена.

Все члены комплексного звена 
освоили вторые профессии. Вальщик 
леса Петр Суровцев неплохо изучил 
трактор ТДТ-60 и в случае необходи

мости может заменить тракториста. 
Чокеровщик Петр Суворов может во
дить трактор, а недавно освоил про
фессию ва.льщика леса. Если тре
буется, я могу заменить вальщика. 
Таким образом, члены нашего звена 
изучили все механизмы, закреплен
ные за нами, и во время работы 
взаимно помогают друг другу. Хоро
шее знание техники помогает нам 
лучше следить за механизмами, пре
дохранять их от поломок, качествен
но вести профилактический ремонт, 
устранять простои.

Перед тем, как приступить к рабо
те, мы с помощником заводим трак
тор. Предварительно тщательно 
осматриваем мащину, устраняем, ес
ли требуется, мелкие неисправности. 
В это время вальщик в лесосеке под
готавливает первый воз. Когда трак
тор прибывает на деляну, втроем фор
мируем воз. После того, как мы с по
мощником отправляемся на верхний 
склад, вальщик П. Суровцев готовит 
хлысты для очередного воза. Однако 
в трудных условиях чокеровщик 
остается в лесосеке и помогает валь
щику.

В высокой выработке звена многое 
зависит от умелых действий вальщи
ка. Петр Суровцев —  опытный лесо
руб. Он всегда старается валить 
хлысты так, чтобы удобнее было чо- 
керовать. 9то помогает нам сокра
щать время при чокеровке воза, до
полнительно делать несколько рей
сов в смену.

Во время рейсов я основное вни
мание обращаю на сохранность дви
гателя. Поэтому машину не перегру- 
лсаю, трелюю воз объемом не более 
6— 8 кубометров. Трактор стараюсь 
вести на повышенных скоростях. Для 
сохранности главной муфты сцепле
ния включаю ее плавно, не допускаю 
рывков на средних оборотах двигате
ля.

Во время работы трелевочного трак
тора очень важно не допускать пере
грева двигателя. Я стараюсь строго 
выдерживать нужный режим темпера
тур. Периодически проверяю уровень 
воды в радиаторе. Поддерживаю тем
пературу воды не свыше 75— 80 гра
дусов, масла —  в пределах 60— 70 
градусов. Постоянно слежу за уров
нем масла и чистотой масляных 
фильтров.

В нашем звене большое внимание 
уделяется сохранности ходовой части.

Перед тем, как переехать в новую ле
сосеку, мы предварительно готовим 
трелевочный волок и постоянно под
держиваем его в хорошем состоянии.

После смены просматриваем все 
узлы, проверяем крепление и смазку. 
Затем всем звеном обсуждаем итоги 
работы. Выявляем причины, которые 
помешали добиться высокой выработ
ки, намечаем меры, что- гг'' " '
бы на следующий день 
добиться лучших резуль
татов.

Такая организация 
труда позволяет членам 
нашего звена значитель
но перевыполнять уста
новленные нормы, по
стоянно повышать произ- ' 
водительность труда. Но 
успехи, достигнутые на- ' 
ми, —  лишь первые ша
ги, и во втором году се
милетки мы обязательно 
добьемся лучших резуль
татов.

Наше комплексное зве
но, как и другие звенья 
лесопункта, еще имеет 
много неиспользованных 
резервов. Каргасокские 
механизаторы, которые 
выступили инициаторами 
соревнования за повышение комплек
сной выработки на каждого рабочего 
в смену, предлагают применять круп
нопакетную погрузку леса. Комплекс
ные звенья нашего мастерского уча
стка таклсе решили стать валоч- 
по-трелевочно-погрузочцыми. Сейчас 
звено тракториста М. Головкина уже 
приступило к  крупнопакетной по
грузке хлыстов на сцепы узкоколей
ной железной дороги методом нака
тывания. Вскоре и наше звено перей
дет на этот прогрессивный метод ле
созаготовок.

До сих пор не. используются у нас 
и другие возможности для повыше
ния производительности труда. Плохо 
организована техническая учеба ме
ханизаторов — трактористов, валь
щиков, чокеровщиков. Особенно важ
но создать на лесопунктах курсы по 
изучению трактора ТДТ-60. По на
шему мнению, техуход и профилак

тический ремонт машин следует про
водить силами комплексного звена, 
без участия слесаря. Но для этого 
необходимо на каждом мастерском 
участке иметь резервное звено для 
подмены. При такой организации ре
монта повысится его качество: ведь 
комплексное звено заинтересовано 
как можно лучше подготовить маши-
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fl. П. ЧЕХОВ В ТОМСКЕ

I ...

к. Грасмик.

ну. Да и сроки ремонта сократятся.
Необходимо, наконец, покончить с 

обезличкой при эксплуатации 
ТДТ-60, не допускать к управлению 
лиц, не имеющих надлежащей под
готовки. На мастерских участках на
до создать контрольные комиссии 
для проверки состояния и правиль
ности эксплуатации техники на лесо
заготовках. Еще слабо на лесопунк
тах нашего предприятия распростра
няют опыт передовиков.

Если таким образом улучшить ус
ловия ' эксплуатации трактора 
ТДТ-60, то все механизаторы нашего 
леспромхоза смогут добиться постоян
но высокой выработки. А это значит, 
что новостройки семилетки получат 
дополнительно тысячи кубометров 
леса.

К. ГРАСМИК, 
тракторист Тимирязевского 

леспромхоза.

Медицинсние работнини города 
едут на работу в село

Врачи города Томска, следуя 
патриотическому почину врачей 
г. Ташкента, переезжают рабо
тать в село.

В Кожевниковский район 
поехал Д. Д. Щербаков, врач- 
хирург с многолетним стажем 
работы. Опытный хирург В. П. 
Некрасов с января этого го
да работает участковым вра
чом в Пудино. В Шегарском 
районе будет работать молодой 
врач Л. М. Вилкина. Н. А. 
Дедкова окончила ординатуру

при Томском медицинском ин
ституте и изъявила желание 
работать в Асиновском районе.

В северные районы нашей 
области поехали медицинские 
сестры Т. И. Соловьева, .М. Д. 
Малянова, М. С. Герасимова, 
Л. А. Волобуева и другие.

В облздравотдел продолжают 
поступать заявления от врачей 
и среднего медицинского персо
нала с просьбой направить их 
на работу в село.

3. СТЕНИНА.

Гастроли симфонического оркестра 
в Кузбассе

Вчера в городе Кемерово со
стоялось открытие гастролей 
симфонического оркестра Том
ской областной филармонии.

Были исполнены Пятая сим
фония Чайковского и Концерт 
для фортепиано с оркестром 
Листа.

В качестве солиста выступил 
лауреат международного кон

курса исполнителей имени Чай
ковского Лев Власенко.

Симфонический оркестр вы
ступит в Сталинске, Прокопь
евске, Ленинске и других круп
ных городах Кузбасса.

В программу концертов вклю
чены произведения русской и 
зарубежной классики и совет
ских композиторов.

Вечером 15 мая 1890 года к  
двухэтажному каменному зданию 
томской гостиницы «Европа» подъ
ехал забрызганный грязью таран
тас. Из него вышел мужчина, оде
тый в полушубок, из-под которого 
виднелось колсаное пальто.

Это был Антон Павлович Чехов.
Чехов ехал на Сахалин. Незадол

го до поездки он писал редактору 
петербургской газеты «Новое вре
мя» Суворину: «Сахалин —  это ме
сто невыносимых страданий, на ка- 

,'кие только бывает способен человек 
1 вольный и подневольный. Из книг, 
i которые я прочел и читаю, видно, 
j что мы сгноили в тюрьмах миллион 
] людей, сгноили зря, без ■ рассужде- 
j ния, варварски: мы гоняли людей 
! по холоду в кандалах десятки ты- 
1 сяч верст, заражали сифилисом,
1 развраща.ти, размножали преступни- 
I ков, и все это свалива.ли на тю
ремных красноносых смотрителей».

Сибирь встретила Чехова очень 
1 неприветливо. Казалось, сама при- 
I рода решила всячески затруднить 
I его поездку. Железная дорога кон- 
' чалась у Тюмени, и дальше он ехал 
! лошадьми. Весна выда.тась необыч- 
! но поздняя. Сначала писателя му- 
I чил холод, а потом грязь и бездо- 
I рожье. В похожем на клетушку та
рантасе Чехов не ехал, а, как он 
говорил, «полоскался» по бесконеч
ному сибирскому тракту.

В Томске Антон Павлович снял в 
гостинице «Европа» небольшой но
мер. Смеркалось. Лакей зажег свечи.

Чехов был очень утомлен. Под
Томском с ним чуть не случилось
несчастье. В сорока пяти верстах 
от города писателю сказали, что 
река Томь разлилась и затопила 
луга и дороги. Пришлось в страш
ную непогоду ехать на лодке, кото
рую едва не захлестнуло волной.

Антон Павлович попросил прине
сти кофе. В окно барабанил дождь. 
Ветер проникал в щели форточки.

Лакей принес кофейник, молоко и 
несколько номеров местной газеты 
«Сибирский вестник». За просмот
ром газет состоялось первое зна
комство писателя с городом.

Утром 16 мая Антон Павлович 
сел за письмо к сестре, которое на
чал писать еще под Томском, в селе 
Яр, Б ожидании переправы через 
реку. Он делился дорожными впе
чатлениями:

«Мелькают верстовые столбы, лу
жи, березнячки. Вот перегнали пе
реселенцев, потом этап. Встретили 
бродяг с котелками на спинах. Эти 
господа беспрепятственно прогули
ваются по всему тракту».

«Пьешь чай и разговариваешь с 
бабами, которые здесь толковы, 
чадолюбивы, сердобольны, трудолю
бивы. Боже мой, как богата Россия" 
хорошими людьми! Если бы не хо
лод, отнимающий у Сибири лето, и 
если бы не чиновники, развра
щающие крестьян и ссыльных, то 
Сибирь была, бы богатейшей и счаст
ливой землей».

В дверь номера постучали. Вошел 
лакей и доложил:

^  Вас хочет видеть редактор 
газеты «Сибирский вестник» госпо
дин Картамышев.

Чехов наклонился над письмом, 
улыбнулся и приписал:

«Стоп. Нельзя писать: пришел 
знакомиться редактор «Сибирского 
вестника» Картамышев, местный 
Ноздрев, пьяница и забулдыга».

Писатель был осведомлен о ре- 
дакторе-издателе «Сибирского вест
ника» еще в Петербурге. Картамы
шев в свое время был . присяжным 
поверенным в городе Киеве. Потом, 
совершив какой-то неблаговидный 
поступок, исчез с киевского гори
зонта. В 1881 году он прибыл в 
Томск и стал именоваться «первым 
присяжным поверенным города». 
Случайность дала Картамышеву 
возможность получить сразу сорок 
тысяч рублей, и он стал издавать 
свою газету.

Чехов знал, что он встретится с 
Картамышевыи. Еще за несколько 
дней до отъезда из Москвы он пи
сал Суворину: «Телеграфировать 
Вам буду непременно, чаще же буду 
писать. Адрес для телеграмм: Томск, 
редакции «Сибирский вестник», 
Чехову».

Картамышев, как и все адвокаты 
того времени, был болтлив и бесце
ремонен. Он хлопал писателя по 
плечу, распоряжался его табаком, 
попросил принести пива. Охотно 
рассказывал о Томске.

В городе сорок тысяч жителей. 
Двадцать семь церквей и четырнад
цать школ. Триста двенадцать ку 
печеских лабазов и две фабричных 
трубы. Семинария, епархиальное 
училище и ни одной воскресной 
школы для рабочих. Около ста ка
баков и одна библиотека. Только 
что открытый университет редактор 
называл «будущим рассадником 
крамольных мыслишек».

Местный Ноздрев распрощался 
далеко за полдень. Хозяин номера 
опять сел за письмо.

На пожарной каланче пробило 
пять часов. Чехов оделся и пошел 
искать кухмистерскую «Славянский 
базар». Картамышев говорил, что 
это единственное место в Томске, 
где можно получить приличный 
обед.

По небу гуляли свинцовые тучи. 
Прохожие утопали в грязи. Две 
недели назад город сильно постра
дал от наводнения. И сейчас еще 
вода в Томи и Ушайке была высо
кая. ,

У думского моста — вереница 
нищих. Городовой тащит в участок 
подгулявшего мастерового. Обдавая 
публику грязью, летит купеческий 
рысак. Ветер скрипит ржавыми вы
весками.

На заборе, у здания мещанского 
общества, Чехов заметил большую 
афишу. Она гласила, что в театре 
купца Королева местными любите
лями «разыгрывается» комедия Че
хова «Предложение».

Вечер Антон Павлович провел за 
Просмотром своего путевого дневни
ка. Записи были сделаны наспех,, 
карандашом и требовали большой 
правки.

Перед сном опять взялся за пись
мо к родным. По объему оно уже 
напоминало целую тетрадь.

«Простите, —  писал Антон Пав
лович, — что письмо похоже на 
винегрет. Нескладно. Ну, да что де
лать? Сидя в номере лучше не на
пишешь. Извините, что длинно. Я 
не виноват. Рука разбежалась, да и 
к тому же хочется подольше пого
ворить с вами. Третий чае ночи. 
Рука утомилась. На свечке нагорел 
фитиль, плохо видно».

Восемнадцатого мая в газете «Си
бирский вестник» была напечатана 
информация о приезде в Томск 
Чехова. С этого дня к  нему нача
лось паломничество.

' Первым порог номера переступил 
молодой акцизный чиновник. Он 
заявил, что очень рад познакомить
ся и выпить рюмку водки с автором 
пьесы «Предложение», в которой он 
— акцизный чиновник —  с боль
шим успехом исполняет роль Сте
пана Степановича Чубукова.

Потом пришли сотрудники газеты 
«Сибирский вестник». Говорили 
комплименты.и пи.ти пиво. Явился 
«засвидетельствовать свое почте
ние» и «минутку посидеть» сосед 
по номеру. Его сменил учите.ть 
местной гимназии.

Визитеры мешали писателю. Ему 
нужно было привести в порядок до- 
роленые записи, разбить их на гла
вы и отправить в редакцию газеты 
«Новое время». Только наложив 
вето на вход в номер, он мог взять
ся за работу.

Чехов обработал свои дорожные 
записи, отправил их на почту, но 
ехать ему было еще нельзя: дороги 
напоминали кофейную гущу.

Однажды поздно вечером Антону 
Павловичу доложили, что его сроч
но хочет видеть чин городской по
лиции.

—  Петр Аршаулов, помощник по
лицмейстера, —  прямо с порога от
рекомендовался бравый офицер.

Аршаулов оказался любителем 
литературы и даже, как он сказал, 
писателем. Еще в день своего при
езда в Томск Антон Павлович читал 
в местной газете загадочную эпи
грамму:

«Удивительный пример.
Хоть бы и не к роже:
Полицейский офицер
И писатель тоже».
Герой этой эпиграммы —  «по

лицейский офицер и писатель то
же», сидел сейчас перед Чеховым и 
рассказывал, как он, сочетая слу
жебное рвение с творческим поры
вом, написал драму из жизни уго- 

I ловного мира. Затем Аршаулов съез
дил домой за драмой, но читать ее 
не стал, а угостил хозяина номера 
рассказом «Чайные грабители».

—  Тем иных нет, '— жаловался 
полицейский чин. —  Ведь наш 
Томск —  преддверье каторги. В 
тюрьме сейчас находится около двух 
тысяч арестантов, да в пересыльном 
замке столько же. Кроме того, полу
чили уведомление, что с первыми 
тремя пароходами пришлют из Рос
сии еще две тысячи двести арестан
тов. Вот вам, Антон Павлович, и 
население для целого уездного го
родка!

Аршаулов показал Чехову само
родок сибирского золота, прочитал 
копию прошения на высочайшее 
имя о разводе с женой, попросил 
водки и раскланялся.

... Весна брала свое. На тополях 
набухли почки. Над купо.лами ста
рого собора весело носились ласточ
ки. Подсыхали дороги.

Двадцать четвертого мая Чехов 
покинул Томск. Накануне отъезда в 
письме к  Суворину он выпес городу 
приговор: «Томск город скучный,
нетрезвый... бесправие азиатское».

За годы Советской власти Томск 
стал одним из крупных культурных и 
промышленных центров Сибири. Бо
гатейшей, счастливой землей ста
ла Советская Сибирь. Советские 
люди, строящие коммунизм, самоот
верженным трудом преобразуют бы
лые отсталые окраины России. Они 
уже неузнаваемы сегодня, а буду
щее их еще более прекрасно.

Е. ПОПОВ.

Кожлцкпе T|)0 n6 t
(Продолжение. Начало в № 25).

П ОСЛЕ полудня небосвод за
тянуло ровной пеленой. Под 

таким серым небом таежная тиши
на ощущалась особенно остро.  ̂
Утром, под ясным небосводом, та-J 
кого ощущения не было: небесная 
лазурь словно наполняла все во
круг жизнерадостно звенящей му
зыкой...

«Кержацкая тропа» петляла в 
безмолвной «белой тайге». Куда 
ни глянь — одни белые стволы. 
Даже просветы далекого неба ка
зались тонкими березами.

—  Вон уже избушка видна, — 
сказал наш проводник, молодой 
рабочий Красноярского лесопункта 
Василий Пермяков. —  Там старик 
Антипка живет...

Сколько мы ни вглядывались в 
ту сторону, куда он показывал, 
ничего, кроме густых березовых 
зарослей, так и не смогли разгля
деть. И лишь подойдя почти 
вплотную, мы поняли, в чем дело: 
избушка-келья была крыта тонки
ми березовыми стволами, которые 
сливались с «белой тайгой».

Живет этот старец в здешних 
местах давно, и одно из ближай
ших озер получило даже название 
«Антипкино». Никакой фамилии, 
никакого отчества, разумеется, у 
Антипки, как и у всякого иного 
пустынника, нет. Антипка —  и 
все тут. Да и это — не имя, полу
ченное от отца с матерью при 
рождении, а, скорее, пустынниче
ское прозвище. И кличут их весь 
век Антипками да Филиппками, 
как барских холопов в самые 
мрачные времена российского кре
постничества. Сколько крови было 
пролито крестьянскими сынами от 
Степана Разина и Емельяна Пуга
чева, чтобы обрели, наконец, кре
постные мужики человеческое до

стоинство! А  вот пустынники по 
своей воле, «во славу господа 
Иисуса Христа», возродили унизи
тельные стародавние обычаи и 
снова стали рабами —  «рабом 
божьим Антипкой» и «рабом божь
им Филиппкой».

Антипка оказался стариком лет 
семидесяти с чисто русским лицом 
и светлыми, по-детски наивными 
и доверчивыми глазами.* Копну 
темно-русых волос, бороду и усы 
слегка посеребрила проседь. Ли
цо — чистое и гладкое, и выгля
дел он намного моложе своих лет.

Старик лежал на деревянных 
нарах.

—  Заболел я вот. Нутро что-то 
у меня... Во рту горчит... — из
виняющимся тоном объяснил он 
нам.

С маленькой избушкой Антип
ки приключилась два года назад 
такая история. Когда лесозагото
вители намечали направление но
вой лесовозной трассы, начальник 
Красноярского лесозаготовитель
ного пункта Ф. Г. Облицов посо
ветовал: «Держитесь кержацкой 
тропы, кержаки всегда выбирают 
такой путь, чтобы поменьше болот 
было...». Так и провели трассу. 
И вот километров через десять 
широкая просека вплотную подо
шла к пустыннической избушке 
деда Антипа. Ф. Г. Облицов дал 
распоряжение погрузить избушку 
на трактор и перевезти ее вместе 
со стариком в сторону от трассы.

До сих пор Антипка -забыть не 
может доброты и заботливости 
«мирских людей» с лесопункта.

—  Вот какая она — советская 
власть!.. Да разве раньше-то, при 
царе, так с нами обращались!.. 
А тут —  трактор дали и меня на 
него посадили... Там у вас мастер 
есть. Вот фамилии я его не запом
нил,,. Помню только, как зовут-"

Людвиг Брониславович...
— Наверное, Будько?
— Может и так. Не помню... Он 

зимой ко мне погреться заходил. 
Я его спросил —  кто такие ком
мунисты? А  он мне отвечает: 
«Коммунисты, дедушка, — это са
мые хорошие и добрые' люди»... 
Вон как! А я ведь думал — от 
антихриста они... Это я не из-за 
страха хвалю, а от всей души. Из- 
за страха-то хвалить —  велика ли 
цена?.. А если от души... ведь тог
да человек все отдаст, не пожа
леет!..

Старик заинтересовался часами 
на руке одного из нас.

— И точно ходят?.. Ну?!.. — 
изумленно покачивал он головой.

— Да что часы, дедушка! Вы 
про спутник слышали?

Испытывая немалые трудности, 
мы принялись объяснять пустын
нику, прожившему в тайге почти 
полвена, что такое искусственный 
спутник Земли. Старик оживился:

— Видал я его! Звездочка про
катилась по небу. Вон с той сто
роны — в ту.

— А  в священном писании о 
спутнике говорится что-нибудь?

— Святой пророк говорил: по
явится на небе звезда, которая 
устрашит всех людей.

— Так эта звезда, дедушка, 
не страшит людей, а радует!..

— Кого, может, и радует, а нас 
она, здесь, в пустыни, сильно на
пугала...

— Мука у вас своя, дедушка?
—  Нет. Из поселка ношу. На 

ягоды и орехи меняю... Полегче 
теперь стало. Раньшё-то ведь мы 
на себе пахали, на себе боронили. 
А нынче муку в поселке берем...

Старик настойчиво угощал нас 
кедровыми орехами из мешка, ле
жащего у него на постели.

— Берите, берите!.. Пощелкай

те дорогой-то. Все веселее идти- 
то будет... Берите! Дай-ка я тебе 
в карман насыплю... Куда мне их 
беречь-то. Видно, помру скоро... 
Эх! — грустно вздохнул Антип- 
ка. — И угостить-то мне вас боль
ше нечем! Был бьг я богатый — 
вот бы вас угостил!..

Старый пустынник сам того не 
заметил, что добрые чувства к лю
дям из «мира», от которого он по 
закоренелой привычке продолжал 
хорониться в тайге, толкнули его 
«в пропасть смертного греха». 
Шутка ли — «истинно православ
ному странствующему» пожалеть, 
что он не богат! Это ли не «дья
вольское искушение»!

В том же березовом массиве 
стоит и маленький пустынниче
ский женский монастырь. Рядом с 
избой — «монастырское хозяйст
во»: небольшой огород и корова с 
колокольчиком на шее. Здесь жи
вут восемь «сестриц», восемь по
жилых и совсем престарелых жен
щин. В этом «таежном монасты
ре» — строгое разделение труда. 
Одна пустынница следит за поряд
ком в избе, другая ухаживает за 
коровой и т. д.

Нас радушно пригласили в дом, 
усадили.

— А вы снимите котомки-то, 
отдохните...

Пока снимали с натруженных 
плеч вещевые мешки, успели ос
мотреть эту «коллективную 
келью»... Просторная изба с низ
ким потолком и небольшими окон
цами. Массивная печь у входа де
лила ее пополам.

В переднем углу избы, обра
щенном к востоку, пустынницы 
установили свой иконостас. В про
стенькой деревянной раме — не
сколько маленьких, потемневших 
от времени иконок; многие из них 
— в серебряных и медных окла
дах. Под иконами — деревянный 
аналой, на котором лежит толстая 
книга, покрытая холщовым поло
тенцем с незамысловатой вышив
кой. Такой же занавеской .закры
вались иконы от постороннего, 
«мирского» взгляда. В этом углу 
обитательницы «скита» молились 
по шесть часов в сутки.

— Иконы у нас все старинные, 
дониконовской поры, — расска
зывала нам старушка в черном 
платке, заколотом под подбород
ном простой булавкой. (Такие 
платки были на всех пустынни
цах.) — Патриарх-то Никон сбил 
с толку царя Алексея Михайлови
ча и учредил всякие нововведения. 
А мы тех нововведений не при
знаем. Вот потому-то и живем в 
пустынях. И родители наши жили, 
и мы...

Слушая ее, трудно было удер
жаться от горькой усмешки...

Кости патриарха Никона дав
ным-давно истлели. Давно уже 
сбили с трона Николая Романо
ва — печальной памяти потомка 
некогда «сбитого с толку» пат
риархом царя Алексея Михайло
вича. А из-за того патриарха уже 
в наше время эти простые русские 
женщины по своей воле прожили 
весь свой век в дикой тайге, за
живо похоронили себя. Они сами 
обрекли себя на такую жестокую 
ссылку, к которой у нас не при
суждают даже самых закоренелых 
преступников, если им правосудие 
сохраняет жизнь...

Неподалеку от «пустынножи- 
тельской колонии», у развилки 
двух лесовозных трасс, стояла 
одинокая избушка «бабушки Дро- 
сиды». В прошлом году онк похо
ронила своего отца —  тоже пу
стынника, и теперь жила одна... 
Могилы пустынников, кстати, из
вестны лишь тем, кто их копал. 
Эти люди хоронят своих «брат
цев» и «сестриц», как в старину 
хоронили казненных преступни
ков: зарывают на каком-нибудь 
пустыре, не оставляя ни креста, 
ни могильного холмика.

— Скучно вам, наверное, жить 
в лесу одной? — посочувствовали 
мы «бабушке Дросиде».

— Не для веселия живем... — 
сухо ответила нам старица.

В пустынническом монастыре,, 
на дощатых лавках у печи лежа
ли седовласый старик и ветхая 
старушка. Старик, видно, прихва
рывал, и его .заботливо укрыли 
потертым пальто.

— Дедушка помирать к нам

ШШ
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в  этой ветхой избушке 
«старица Дросида».

ш ш
одна среди тайги доживает свой век

пришел, — пояснили нам пустын
ницы. — Наш братец...

—  Сколько ему лет?
'— Да восемьдесят будет...
— А бабушке?
— Ей девяносто. Ослепла она. 

И не слышит ничего...
Уже ослепли глаза, которые 

почти за целое столетие так и не 
увидели великого и прекрасного 
мира, простирающегося на тысячи 
верст вокруг. Погрузился в непо
колебимую тишину слух, до кото
рого за эти долгие десятилетия 
так и не долетели голоса и песни 
этого мира. Разве это не дикость, 
даже с точки зрения христианской 
веры!.. Примем на минуту взгля
ды верующего христианина на 
сотворение богом человека. Боже
ственный творец одарил свое соз
дание глазами — поистине одним 
из. величайших чудес на свете, — 

глазами, в которых, по словам 
Максима Горького, «девять деся
тых мира» для каждого из нас. 
Эти глаза способны охватить и 
оценить величие и красоту приро
ды всех стран света, способны, 
воспринять всю глубину и тончай-' 
шие оттенки лучших творений ми-' 
рового изобразительного искусст
ва, — воспринять всю многовеко
вую мудрость человечества, запе
чатленную в книгах. Так зачем же

«божественный творец», почитае
мый верующими как носитель выс
шей мудрости, дал созданию сво
ему —  человеку такой дар и од
новременно строго-настрого запо
ведал ему использовать его толь
ко для созерцания нескольких по
черневших иконок и ветхих цер
ковных книг в восточном углу 
темной кельи! Для «богоугодной» 
жизни в таежной пустыни можно 
было бы родиться слепым и глу
хим.

Верующие христиане, православ
ные и сектанты, живущие в н.з- 
щих городах и селах, возможно, 
возразят нам: «Да, нельзя не при- 
.знать, что  ̂ вы встретили одичав
ших людей... Но гои чем тут наша 
вера во Христа?! Посмотрите на 
нас, ведь мы — тоже верующие 

христиане, но живем вполне нор
мальной человеческой жизнью!».

— Вы правы, — ответим мы 
им. — Это дикость... Но это лишь 
к р а й н я я  степень религиозно
го одичания. Можно упрекать пу
стынников за невежество и темно
ту, но ш  нельзя отказать в рели
гиозной последовательности. Они 
просто довели до логического кон
ца те христианские заповеди, ко
торые и вы признаете совершенно

(Окончание на 4-й г.тр.)
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Договор о дружбе и взаимном 
ненападении между Китайской 

Народной Республикой 
и Бирманским Союзом

ПЕКИН, 31 января. (ТАСС), 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня в Пекине и Рангуне одно
временно опубликован «Договор 
о дружбе и взаимном ненападении 
между Китайской Народной Рес
публикой и Бирманским Союзом», 
заключенный согласно пяти прин
ципам мирного сосуществования, 
выдвинутым по общей инициативе 
двух стран. Договор подписали 
28 января в Пекине премьер Го
сударственного совета КНР Чжоу 
Энь-лай и премьер-министр Бир
манского Союза генерал Не Вин.

Обе стороны, отмечается в до
говоре, взаимно признают и ува
жают независимость, суверенитет 
и территориальную целостность 
каждой из сторон и обязуются 
разрешать все споры между собой 
путем мирных переговоров, не 
прибегая к вооруженной силе, не 
нападать одна на другую, не уча
ствовать в военном союзе, на
правленном против другой сторо
ны. Между обеими договариваю
щимися сторонами, говорится в 
договоре, должны быть прочный 
мир и тесная дружба.

Обе договаривающиеся стороны 
заявляют, что они будут в духе 
дружественного сотрудничества и

на принципах равноправия, взаим
ной выгоды и взаимного невмеша
тельства во внутренние дела раз
вивать и укреплять экономические 
и культурные связи между обеими 
странами.

Заключение данного договора 
объясняется желаниями прави-1 
тельств Китая и Бирмы сохранить 
прочный мир и тесную дружбу 
между Китайской Народной Рес
публикой и Бирманским Союзом, 
которые глубоко уверены в то.м, 
что укрепление добрососедских 
отношений и дружественного сот
рудничества между ними отвечает 
жизненным интересам обеих стран.

Настоящий договор подлежит 
ратификации. Обмен ратификаци
онными грамотами произойдет в 
Рангуне, и договор вступает в си
лу со дня обмена ратификацион
ными грамотами и остается в си
ле в течение десяти лет. Если од
на из договаривающихся сторон 
не позже чем за год до истечения 
срока не заявит о денонсировании 
договора, настоящий договор бу
дет продолжать оставаться в си
ле на неограниченное время, до 
тех пор, пока одна из договариваю
щихся сторон за один год не уве
домит о своем желании денонси
ровать договор.

С

п Г ''

ЧЕХОСЛОВАЦКАЯ РЕСПУБ
ЛИКА. В районе небольшого сло
вацкого городка Кралевски-Хль- 
мец началось сооружение крупно
го нефтепровода. Первый участок 
его от Кралевски-Хлыиец до Бра
тиславы вступит в эксплуатацию 
в 1961 году. Этот нефтепровод— 
один из отрезков нефтяной маги
страли, которая свяжет Советский 
Союз, Чехословакию, Венгрию, 
Польшу и Германскую Демократи
ческую Республику. Она протянет
ся примерно на четыре тысячи 
километров — от берегов Волги 
до Центральной Европы н позво
лит братским странам транспорти
ровать из СССР необходимое ко
личество ценного сырья дешевым» 
способом.

Стройкой дружбы назвали на
роды братских стран это невидан
ное по своим масштабам сооруже
ние.

На снимке: рабочие Андрей 
Элеканич н Андрей Сисак свари
вают трубы.

(Фотохроника ТАСС).

9.000 оборотов 
вокруг Земли

Первого февраля 1960 года 
в О час. 27 мин. московского 
времени третий искусственный 
спутник завершил свой девятн- 
тысячный оборот вокруг Земли. 
626 суток находится в полете 
третий советский спутник Зем
ли. За это время он пролетел 
408 миллионов километров.

К 9.000-му обороту период, 
обращения спутника сократил
ся на 13,1 минуты и имел зна
чение 92,85 минуты. Суточное 
изменение периода обращения 
по сравнению с его начальным 
значением возросло в пять раз 
и в дальнейшем будет интен
сивно расти. Апогей орбиты 
спутника понизился с 1.880 ки
лометров до 640 километров. 
Радиопередатчик «Маяк», уста
новленный на спутнике, работа

ющий на частоте 20,005 мега
герц, продолжает устойчиво из
лучать сигналы при движении 
спутника на участках орбиты, 
освещенных Солнцем. Как уже 
сообщалось, химические источ
ники питания прекратили свою 
работу. Питание передатчика 
осуществляется только от сол
нечных батарей.

Радиотехнические и оптиче
ские наблюдения за полетом 
третьего искусственного спут
ника Земли успешно продолжа
ются.

Третьего февраля спутник 
можно наблюдать утром от 11 
до 32 градуса южной широты 
и вечером от 33 до 57 градуса 
северной широты.

(ТАСС).

На IX  съезде Итальянской 
коммунистической партии

»»С Ш А  должны согласиться 
на разоружение''

Выступление Эдлая Стивенсона
НЬЮ-ЙОРК, 30 января, 

(ТАСС). Один из лидеров демо
кратической партии Эдлай Сти
венсон, дважды баллотировавший
ся на пост президента США, вы
ступил 29 января на обеде, устро
енном организацией «американ
цы — сторонники демократиче
ских действий», с речью, в кото
рой он призвал Соединенные Шта
ты добиваться разоружения.

«Великий первостепенный во
прос нашего времени, — заявил 
Стивенсон, — это сохранение ми
ра». Однако, продолжал он, в на
стоящее время весь мир занят 
гонкой вооружений, что «столь же 
глупо, как и гибельно».

Этот деятель демократической 
партии напомнил, что два года 
назад в речи, с которой он высту
пил перед членами этой же орга
низации, он заявил, что необходи
мо прекратить гонку вооружений 
и достигнуть с Советским Союзом 
соглашения , о прекращении испы
таний ядерного оружия, создав 
при этом систему инспекции и 
контроля.

Указав, что в деле решения во
проса о прекращении испытаний 
ядерного оружия достигнут неко
торый прогресс и что в Женеве 
ведутся переговоры для достиже
ния этой цели, Стивенсон доба
вил: «Почему мы не заключили 
договор? Единственное остающее
ся препятствие — это вопрос о 
подземных испытаниях, методы об
наружения которых еще несовер- 
щенны.  ̂ Но даже президент при
знал, что любая инспекция не мо
жет быть полностью надежной. 
Многие осведомленные люди счи
тают, что опасности минимальны и 
что выгоды намного перевешивают 
опасности, сопряженные с согла
шением, которое в настоящее вре
мя возможно».

«Я  снова заявляю, — сказал в 
заключение Стивенсон, — что мы 
напрасно расходуем наши ресур
сы на производство столь ужас
ного оружия... Этот жуткий тупик 
должен быть ликвидирован. Спо
соб его ликвидации состоит в том, 
чтобы согласиться на разоруже
ние».

РИМ, 30 января. (ТАСС). Се
годня в Риме начал свою работу 
IX съезд Итальянской коммуни
стической партии.

В повестке дня съезда два во
проса — обсуждение доклада 
П. Тольятти «За демократическое 
обновление итальянского общест
ва. за продвижение к социализму» 
и выборы руководящих органов 
партии.

РИМ, 1 февраля. (ТАСС). Вче
ра на заседании IX съезда Италь
янской коммунистической партии 
слово было предоставлено руково
дителю делегации Коммунистиче
ской партии Советского Союза,

члену Президиума и секретарю 
ЦК КПСС М. А. Суслову. В зале 
вспыхивает овация. Все встают. 
Звучит Гимн Советского Союза.

Речь М. А. Суслова, который 
огласил приветствие ЦК КПСС IX 
съезду Итальянской коммунисти
ческой партии, неоднократно пре
рывалась бурными, продолжитель
ными аплодисментами.

Бурная овация снова вспыхи
вает, когда М. А. Суслов заканчи
вает оглащение приветствия. В

едином порыве все встают. Разда
ются возгласы: «Слава Коммуни
стической партии Советского Сою
за!», «Да здравствует советско- 
итальянская дружба!», «Ура!». 
Делегаты съезда и гости поют 
«Интернационал». И снова раз
дается троекратное «ура», когда 
М. А. Суслов дружески обнимает
ся с генеральным секретарём 
Итальянской коммунистической 
партии Пальмиро Тольятти.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ПОПРАВКА

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

2 февраля — «Трехминутный 
разговор».

Обращение
Компартии

Германии

Заявление представителя 
Национального фронта 
освобрждения Алжира

НЬЮ-ЙОРК, 30 января. (ТАСС). 
Вчера официальный представи
тель Национального фронта осво
бождения Алжира в Нью-Йорке 
заявил представителям печати, что 
ввиду ухудщения обстановки в Ал
жире временное правительство 
Алжирской Республики дало ука
зание своим представителям про
вести консультации с делегация
ми стран — членов ООН по вопро
су о том, каким образом эта между
народная организация может обсу
дить сложившееся положение и 
предпринять необходимые дейст
вия.

Совершенно очевидно, сказал 
он, что дальнейшее развитие со
бытий в Алжире и в Северной 
Африке может представлять серь
езную угрозу международному ми

ру и безопасности. Судьба алжир
ского народа в. опасности.

Представитель Национального 
фронта освобождения Алжира со
общил также, что независимо от 
действий, которые могут быть 
предприняты со стороны Органи
зации Объединенных Наций, вре
менное правительство Алжирской 
Республики обратилось к алжир-

сомкнуть свои ряды вокруг ал
жирской армии национального ос
вобождения. Он сказал также, что 
армия национального освобожде
ния получила указания помогать 
всем демократическим элементам 
страны, независимо от их принад- 
лежнрсти, которым может угро
жать фащистский путч.

БЕРЛИН, 30 января. (ТАСС). 
Центральный Комитет Коммуни
стической партии Германии обра
тился по радиостанции «Дейчер 
фрейхейтсзендер 904» к западно- 
германскому рабочему классу, ко 
всем сторонникам мира и демо
кратии в Западной Германии с 
призывом организовать митинги, 
демонстрации и забастовки в знак 
протеста против разработанного 
боннским правительством проекта 
закона о чрезвычайном положе
нии.

Обращаясь к трудящимся ФРГ, 
ко всем, К.ТО стремится к миру, 
безопасности и демократии. Цент
ральный Комитет Коммунистиче
ской партии Германии заявляет, 
что политика Аденауэра ведет к 
войне и к уничтожению.

Центральный Комитет КПГ под
черкивает, что чрезвычайное по
ложение означает смертный при
говор бундестагу и всем избран
ным народным представитель
ствам.

С введением чрезвычайного по
ложения вся экономика страны 
должна быть поставлена под власть 
Аденауэра, Штрауса и Хойзинге- 
ра, под власть генералитета. Чрез
вычайное положение — это отме
на права на создание партий и на 
проведение забастовок. Оно озна
чает создание концентрационных 
лагерей для миролюбивых людей 
и демократов Западной Германии.

Отметив, что Вальтер Ульбрихт 
призвал Аденауэра положить ко
нец атомному вооружению, ЦК

Спорт
Н а  первенст во Р С Ф С Р  по  х о к к ею  с  м ячом

Вторая ничья
Солнечный морозный день вы

дался. в прошлое воскресенье. 
Много томичей— любителей хок
кея собралось на стадион «Дина
мо», где проходила очередная 
встреча по хоккею с мячом на 
первенство РСфСР по сибирской 
зоне. Местная команда гарнизон
ного Дома офицеров принимала 
хоккеистов спортобщества «Труд» 
из Новосибирска.

Игра началась стремительными 
проходами нападающих хозяев к 
штрафной площадке гостей. Од
нако новосибирские хоккеисты, 
проводят несколько ответных 
атак. Больше всего игра проходи
ла на половине поля гостей, но 
излишняя передержка мяча и не
точные завершающие удары не 
позволили томичам добиться успе
ха.

Первая половина игры закончи
лась безрезультатно.

После отдыха — инициатива 
снова у хозяев поля. Не прошло и 
десяти минут, как нападающий 
Н. Козлов дважды забивает мяч 
в ворота соперников. 2:0, ведет 
команда Дома офицеров. Но ново
сибирские хоккеисты не пали ду
хом. Они организовали ряд прохо
дов на половину поля хозяев. Зато 
томичи снизили активность. В се
редине второй половины игры но
восибирские нападающие Юрий 
Гольцов и Алексей Анищенко 
сквитали два гола. Игра закончи

лась ничейным результатом— 2:2. 
Теперь у томской команды после 
четырех игр — четыре очка.

4 февраля томичи встречаются 
в г. Кемерово с командой «Хи
мик», 9 февраля принимают 
команду г. Красноярска.

В. ПОПЕЛЬ.

Кинотеатр имени М. Горького
2— 3 февраля — новый художе

ственный фильм «Жажда». Сеансы: 
9, 10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. 1

Зал кинохроники 
2 февраля — новый цветной 

документальный фильм «Мы были 
на спартакиаде». Сеансы: 9, 10-10,
11- 20 утра и 6, 7-10 вечера.

Новый художественный фильм
«Гражданин Брих». Сеансы: 12-30, 
2-20, 4-10, 8-20, 10-10. (Дети до 
16 лет не допускаются).

Кинотеатр имени И. Черных 
2 февраля. Большой зал — но

вый художественный фильм «Пока 
ты со мной». Сеансы: 9, 10-45,
12- 20, 1-55, 3-30, 5-05, 6-40, 8-25, 
10-10. Малый зал — «Сын Ирн- 
стона». Сеансы: 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 6-20, 8-10, 10.

С 1 февраля впервые в г. Томске 
в зале кинотеатра им. И. Черных 
в перерывах между сеансами де
монстрируется дневное кино.

На экране — новые хроникаль
но-документальные и научно-попу
лярные фильмы.

Томскому автотресту требуются: 
главный инженер автохозяйства, 
инженер или техник по нормиро
ванию труда, экономисты и бух
галтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина, 10. 2— 1

скому народу по радио с призы
вом избегать любых провокаций nj КПГ подчеркивает, что это благо

разумное предложение не встре
чает поддержки ■ у Аденауэра, 
Штрауса, Оберлендера и Шреде
ра. Их ответом является закон о 
чрезвычайном положении, направ
ленный против населения ФРГ. 
Цель этого закона — ускорить 
атомное вооружение Западной 
Германии.

На первенство РСФСР по хоккею с шай)бой

Шайба заброшена в собственные ворота
НОВОСИБИРСК. (По телефону).

Здесь на стадионе спортивного 
клуба «Дзержинец» состоялась 
очередная встреча на первенство 
РСФСР по хоккею с шайбой сре
ди коллективов второй группы. 
Хозяева поля принимали команду

Томского политехнического инсти
тута.

После упорной борьбы победу 
одержали дзержинцы со счетом 
4:3. Обидно, что решающую шайбу 
томичи забросили в собственные 
ворота.

В  зачет зимней спартакиады
Закончились соревнования по 

хоккею с мячом на первенство об
ластного совета ДСО «Труд». В 
них участвовали пятнадцать 
команд, разделенных на три груп
пы.

команд средних специальных учеб
ных заведений совнархоза. Вез 
единого поражения провели встре
чи спортсмены электромеханиче
ского техникума. В группе они 
оказались сильнейшими.

В упорной борьбе добилась зва-
Коллективы, входившие в состав ния чемпиона областного совета

первых двух групп, представляли 
крупные промышленные предприя
тия. В результате заключительных 
игр здесь первое место заняли 
хоккеисты карандашной фабрики.

группа состояла изТретья

ДСО «Труд» по хоккею с мячом 
команда карандашной фабрики.

Соревнования эти были одновре
менно зачетом по зимней област
ной спартакиаде среди коллекти
вов ДСО «Труд».

Стартуют спортсмены 
завода „Томкабель"

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
истинными... «Мы знаем, что мы 
от бога и что весь мир лежит во 
зле» (I Иоан. 5:19). «...Друж
ба с миром есть вражда про
тив бога! Итак, кто хочет быть 
другом миру, тот становится вра
гом богу» (Иак. 4:4). Вот они, пу
стынники, целиком отреклись «от 
мира и от того, что в мире», ибо 
«весь мир лежит во зле», — и 
удалились в «пустынь», питаясь, 
как Иоанн Креститель, «акридами 
и диким медом». А  если вы, веру
ющие христиане, не опустились до 
такого религиозного одичания, то 
благодарить за это вам надо тот 
самый «греховный мир», который 
целиком предали анафеме «свя
тые апостолы» христианской ре
лигии. Ибо этот мир своим з е м 
н ы м  трудом и своей з е м н о й  
культурой позволил каждому из 
нас — и неверующему, и верую
щему — иметь облик цивилизо
ванного. культурного человека.

...Вот о чем думалось нам, ког
да мы сидели в избушке таежных 
пустынниц.

СТАРЫЕ ходики мерно ти
кали на бревенчатой стене. 

Стрелки их показывали ранний 
утренний час.

—■ Часы у вас сильно отстают, 
. сказал наш проводник.

— Это у нас свое время, иеру
салимское. Когда у вас в Красном 
Яру гудок полдень гудит — на 
наших часах шесть утра...

Да, «мир» неотвратимо насту
пал на глухие таежные углы. Хотя 
пустынницы жили по иерусалим
скому времени, но проверяли они 
его уже по гудку Красноярского 
лесозаготовительного пункта... 
Широкой просекой лесовозной 
трассы вторгся «мир» в старооб
рядческую «пустынь». Но это уже 
не тот мир, от которого полвека 
назад бежали в тайгу старейшины 
«Белотаежной обители». Это — 
новый, советский мир — мир хо
роших, добрых людей. Люди его 
заботливо перенесли в сторону от 
трассы избушку старого Антипа. 
Это мир честных людей, защитив
ших здешних пустынников от их 
«братца по вере» — рыжебородо
го кержака Ефима Коновалова из 
Красного Яра. Сей старовер нала
дил целое торговое предприятие по 
перепродаже ягод и орехов, соб
ранных пустынниками, которые, 
согласно своей вере, не берут де
нег в руки. Йзрядно нажился 
«благодетель». Им, старым лю
дям, полегче стало жить рядом с 
этим миром: не нужно больше ко
вырять мотыгами клочки лесной 
земли, можно приобрести муку в 
поселке лесозаготовителей...

Проводник наш, Василий Пер
мяков, — член партии, возглавля
ет в мастерских лесопункта моло
дежную бригаду коммунистиче
ского труда. Казалось бы, нет че
ловека, который —  по вековым 
законам старообрядческой обите
ли — был бы большим врагом для 
пустынников, чем этот невысокий 
коренастый парень! И что же?.. 
Заядлый охотник, он частенько за
ходит в их кельи, ночует там, — 
и ничего плохого они не могут ска
зать о нем.

Прошлого, конечно, не вернешь. 
И вряд ли уже свернут со своего 
пути, по которому плелись всю 
жизнь, эти пустынники. Но пусть 
никто, кроме них, никогда не на
правит путь своей жизни по ста
ринным кержацким тропам — тро
пам узким и темным, ведущим 
лишь к тайным могилам под таеж
ными травами.

Эти люди прожили целый век в 
приобской тайге, но их век не сто
ит и одного дня той «мирской», 
совершенно неведомой им жизни, 
которая окружает их-со всех сто
рон и от которой их увел сюда 
дурман библейских сказаний.

(Журнал «Наука н религия» 
№ 4, декабрь 1959 года. Печа
тается с сокращениями).

В предвыходной , день после ра
боты на стадионе «Труд» проходи
ло первенство завода «Томкабель» 
по конькобежному спорту. Пришло 
много молодежи и с других пред
приятий.

Одна за другой сменяются пары 
на беговой дорожке. Девушки со
стязаются на дистанции 500 мет
ров. Лучше всех вначале пробежа
ла аппаратчица цеха № 5 Галина 
Мазюк. Но вот на старт выходит 
работница научно-исследователь
ского института кабельной про

мышленности Лидия Жуйкова. 
Вскоре стадион приветствует Ли
дию — чемпионку завода. Ее 
время — 1 минута 05 секунд.

УНР-291 на постоянную рабо
ту требуются: инженеры и тех
ники-строители на должности 
прорабов и мастеров, электрики 
5 — 6 разрядов, слесарь-ремонт
ник, знакомый со строительными 
машинами, каменщики, штукату
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

Томской областной конторе 
«Росглавэлектроснабсбыта» срочно 
требуются кладовщик и шофер на 
грузовую автомашину.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 7, телефон 38-78.

2— 1

Областному совету «Спартак» 
требуются рабочие на трамплин 
в поселке Степановка.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 8. 2— 1

Томскому Дому ученых требу
ются: дворник, уборщица и вахтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 45, в канцелярию, с 
11 час. до 3 час. дня.

Томскому обллесурсу требуются 
для работы в аппарате урса: 
старший товаровед, товароведы 
и в районы области — инспекто
ры общественного питания, бух
галтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров обл- 
урса. 2— 1

Транспортной конторе связи тре
буются бухгалтер на самостоятель
ный баланс и техник по снабже
нию, знакомый с автомобильными 
частями.

Обращаться: г. Томск, улица Не
точная, 34. 3— 2

Томскому госуниверситету тре
буются: слесари-механики (оплата 
труда сдельная), электромонтеры
и возчик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 39, отдел кадров.

2— 1

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Запсибхлеб- 
строя» требуются на постоянную 
и временную работу: плотники, 
каменщики, столяры, слесари- 
сантехники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 204.

Среди мужчин дистанцию 500 
метров проходит быстрее всех 
электрик цеха № 5 Скачков. Он 
же становится победителем в бе
ге на 1.000 метров.

Спортсмены цеха № 5 выигра
ли первенство завода. Второе ме
сто заняли конькобежцы цеха № 6.

В. МИТРОХИН, 
судья соревнований.

ИЗВЕЩЕНИЯ
2 февраля, в 7 часов вечера, в 

обллектории (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 75) для студентов 
вузов и самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию со
стоится первая лекция по историче
скому материализму на тему: 
«Исторический материализм как 
наука о законах развития общест
ва»,

Совет народного университета 
культуры сообщает, что очередное 
занятие факультета изобразитель
ного искусства переносится с 
25 февраля на 3 февраля 1960 г. 
Оно состоится в помещении Дома 
ученых (ул. Советская, 45), в 8 ча
сов вечера, на тему: «Советская те
матическая картина». Занятие про
водит тов. Козлов А. М. (Москва).

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 2 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, слабая 
метель, ветер юго-восточный, 5— 
10 метров в секунду, температура 
по крайним северным районам

15— 20, по остальным районам — 
9— 14 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода С , прояснениями, времена
ми снег, местами метель, ветер 
южный, 5— 10 метров в секунду, 
температура ночью 13— 18, днем 
— 10— 15 градусов мороза.

Томская областная контора по прокату кино(|)Ильмов
выпускает на экраны города Томска и области новые 

хроникально-документальные и научно-популярные фильмы:
«А. П. ЧЕХОВ».

Полнометражный филь.м о жизни и творчестве А. П. Чехова.
«ЗАГАДКА Н.Ф.И.».

Рассказы Ираклия Андроникова.

«СЕКРЕТ НСЕ».
Об изобретателе Борисе Егорове — слесаре Московского за

вода счетно-аналитических машин, создавшем станок-автомат 
«НСЕ» (намоточный станок Егорова) и целый ряд других ма
шин, пр^}шедших на смену ручному труду.

«НЕРУШИМАЯ ДРУЖБА».
Фильм рассказывает о большой дружбе двух великих наро

дов — Советского Союза и Китайской Народной Республики.
«МЫ БЫЛИ НА СПАРТАКИАДЕ».

Полнометражный цветной фильм, рассказывающий о 2-й 
спартакиаде народов СССР. •

«ВСТРЕЧА СОВЕТСКИХ И АНГЛИЙСКИХ  
ЛЕГКОАТЛЕТОВ».

«БЕРЕЗНИКИ — ГОРОД ХИМИКОВ». 
«ИСКУССТВО РЕСТАВРАЦИИ».

Фильм расска.зывает об огромной работе, проводимой в на
шей стране по восстановлению памятников материальной куль
туры, разрушенных в период войны, либо пострадавших от вре
мени.

«ПУТЕШЕСТВИЕ В МИР ЭЛЕКТРОНИКИ»,
«НАШ СПУТНИК, ПОМОЩНИК и  ДРУГ». «ПИОНЕРИЯ» 
№ 11, «СОВЕТСКИЙ СПОРТ» № 11, «НОВОСТИ ДНЯ»

№ 53.

Гр-н Чашков Владимир Алек
сеевич, проживающий в г. Томске. 
Заводской переулок, 4, кв. 18, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Пашковой Алек
сандрой Ивановной, проживающей 
в Кемеровской области, г. Анже
ро-Судженск, улица Марата, 17, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка 
г. Томска.

Гр-н Потапченко Николай Ива
нович, проживающий в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Поповой Наден<дой 
Григорьевной, проживающей в 
г. Томске, переулок Лесной, 5, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка города 
Томска. I
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По вине работника поли
технического института в объявле
нии о защите диссертации, напе
чатанном в газете за 31 января 
1960 года, допущена ошибка. Фа
милию диссертанта следует читать 
Мельников М. А. /

В соответствии с решением 
Томского горисполкома от 25 де
кабря 1959 года № 603 все вла
дельцы транспортных средств в го
роде Томске, имеющие собствен
ные автомобили, мотоциклы и мо
тороллеры, обязаны уплатить ус
тановленные законом сборы в 
приписные кассы Госбанка и сбе
регательные кассы в срок до 15 
марта 1960 года и предъявить 
квитанции об уплате сбора в обла
стную автоинспекцию.

Областная автоинспекция.

Утерянную круглую печать теле
визионного ателье № 23 г. Томска 
считать недействительной.
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